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La Facultad
de Educación
elegirá a su
decano en una
segunda vuelta

C. D.

Ninguno de los tres candida-
tos presentados a decano de la
Facultad de Ciencias de la
Educación de la Universidad
de Sevilla consiguió en las
elecciones de ayer el número
de votos necesarios, lo que
obligará a la Junta de Facultad
a celebrar este jueves una se-
gunda vuelta entre los dos
candidatos con más apoyos:
Alfonso Javier García Gonzá-
lez, del área de Psicología So-
cial, y Soledad Romero Rodrí-
guez, del departamento de
Métodos de Investigación y
Diagnóstico en Educación.

Según fuentes del centro uni-
versitario, el profesor García
obtuvo ayer 34 votos de la Jun-
ta de Facultad; Romero, 30; y
Julio Barroso, el tercer candi-
dato, 21, quedando éste fuera
del proceso electoral.

La elección del nuevo decano
de la Facultad de Ciencias de la
Educación permitirá pasar pá-
gina e iniciar una nueva etapa
tras el caso del catedrático San-
tiago Romero, condenado a
siete años de prisión por abusos
sexuales y lesiones sobre dos
profesoras y una becaria de in-
vestigación de este centro. Esta
condena judicial motivó la di-
misión el pasado mes de enero
de Juan de Pablos Pons como
decano y de todo su equipo.
Durante este tiempo, ha sido el
catedrático del área de Didácti-
ca y Organización Escolar Car-
los Marcelo quien ha ejercido
como decano en funciones,
nombramiento que llevó a cabo
el rector de la Hispalense, Mi-
guel Ángel Castro.
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LABORAL El bloqueo del convenio colectivo en el campo sevillano paraliza de nuevo el sector

Los sindicatos recurrirán
a la mediación pública
ENFRENTADOS___ Los representantes de los trabajadores acusan a Asaja
de “inmovilismo” y ésta replica que no ve motivos para convocar la huelga

SEVILLA | Los sindicatos y la pa-
tronal mantienen las discre-
pancias sobre la incidencia
de la última jornada de huel-
ga en el campo sevillano,
mientras los representantes
de los trabajadores avanzan
que pedirán la mediación de
la Junta de Andalucía y del
Gobierno si Asaja sigue “obs-
taculizando el convenio con
su inmovilismo”.

En un comunicado el sindi-
cato de Industria de CCOO de
Sevilla cuantificaba ayer en
más de un 95% el seguimien-
to de la cuarta jornada de
huelga en el campo sevillano,
mientras que la patronal Asa-

Además, añadía que si Asaja
sigue obstaculizando el con-
venio con su inmovilismo, se
verán obligados a pedir “tan-
to a la Junta de Andalucía co-
mo al Gobierno Central a to-
mar cartas en el asunto”.

Por comarcas, la participa-
ción ayer alcanzó el 90 % en
el Bajo Guadalquivir, el 100 %
en el Aljarafe y llegó al 95 %
en la zona de la Vega, en tanto
que en los almacenes superó
el 90 %. Según Caravaca, es
falso que los empresarios “no
puedan asumir las justas rei-
vindicaciones de los sindica-
tos”, ya que tienen beneficios
fiscales en las cotizaciones de

ja mantenía que ha tenido
una incidencia nula o muy es-
casa, salvo un poco más de re-
percusión en la comarca de la
Vega por la “coacción” de los
piquetes informativos.

Sin embargo, el secretario
general del Sindicato Provin-
cial de Industria de CCOO de
Sevilla, Juan Antonio Carava-
ca,  aseguraba que el segui-
miento “no ha parado de cre-
cer, a pesar de las presiones
de los manijeros, porque los
trabajadores han valorado la
importancia de contar con un
convenio colectivo en el que
se incorporen las justas rei-
vindicaciones laborales”.

los trabajadores del 52% res-
pecto al régimen general, re-
ciben ayudas de la PAC y han
mejorado los resultados en
los últimos años mientras los
trabajadores perdían poder
adquisitivo.

Sin embargo, el secretario
general de Asaja Sevilla,
Eduardo Martín, contradice
esa teoría y afea que se trata
de una “huelga de espaldas al
campo”, de ahí, su “nula o es-
casa repercusión”, y confía
en que los sindicatos vuelvan
a la mesa de negociación, en
la que la organización agraria
mantendrá su postura porque
se ve “cargada de razones”. 

UNIVERSIDAD Nuevo equipo tras la dimisión

SEVILLA | Las elecciones a nue-
vo decano de la Facultad de
Ciencias de la Educación de
la Universidad de Sevilla (US)
celebrarán mañana una se-
gunda vuelta después de que
ninguno de los tres candida-
tos presentados -Julio Barroso
Osuna (Didáctica y Organiza-
ción Educativa), Soledad Ro-
mero Rodríguez (Métodos de
Investigación y Diagnóstico
en Educación) y Alfonso Ja-
vier García González (Psicolo-
gía Social)- se haya hecho con
la mayoría absoluta.

Así, fuentes del centro pre-

cisaron que la segunda vuelta
se disputará entre los aspi-
rantes Alfonso García y Sole-
dad Romero, que lograron 30
y 34 votos respectivamente.
Barroso, con 21, queda fuera
del proceso final. 

La elección del nuevo deca-
no del centro permitirá pasar
definitivamente página del
caso del catedrático Santiago
Romero, condenado a siete
años de prisión por abusos
sexuales y lesiones sobre dos
profesoras y una becaria de
investigación de dicho centro
y que motivó la dimisión de
Juan de Pablos Pons como de-
cano y de todo su equipo.

Según el calendario electo-
ral conformado por la facul-
tad, tras la segunda vuelta y
el plazo de reclamaciones e
impugnaciones (del 15 al 18
de mayo), el 19 se proclamará
al candidato electo.

Segunda vuelta
para elegir decano
en Educación
Ninguno de los tres
aspirantes a relevar
a Pons logró mayoría
absoluta en la
primera votación

USUARIO
Resaltado
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ANDALUCÍA.Sevilla. Las elecciones a decano de
Educación de la US vivirán una segunda vuelta
entre Alfonso García y Soledad Romero
SEVILLA, 15 May. (EUROPA PRESS) 

Las elecciones a nuevo decano de la Facultad de Ciencias de la Educación de la Universidad de Sevilla (US)
están llamadas a celebrar una segunda vuelta este miércoles 17 de mayo después de que ninguno de los tres
candidatos presentados Julio Barroso Osuna (Didáctica y Organización Educativa), Soledad Romero
Rodríguez (Métodos de Investigación y Diagnóstico en Educación) y Alfonso Javier García González
(Psicología Social) se haya hecho con la mayoría absoluta.

Así, fuentes del centro han precisado a Europa Press que la segunda vuelta se disputará entre los aspirantes
Alfonso García y Soledad Romero, que en la sesión de la Junta de Facultad celebrada para la votación ha
otorgado 34 votos a Romero, 30 a García y 21 a Barroso, que queda así descabalgado del proceso electoral.

La elección del nuevo decano del centro permitirá pasar definitivamente página respecto a las consecuencias
del caso del catedrático Santiago Romero condenado a siete años de prisión por abusos sexuales y lesiones
sobre dos profesoras y una becaria de investigación de dicho centro, que motivó la dimisión de Juan de Pablos
Pons como decano y de todo su equipo al objeto de abrir una nueva etapa.

Según el calendario electoral conformado por la facultad, y consultado por Europa Press, tras la segunda vuelta
y el plazo de reclamaciones e impugnaciones del 15 al 18 de mayo, el 19 se proclamará al candidato electo.

Todo el procedimiento se ha puesto en marcha bajo el mandato del catedrático del área de Didáctica y
Organización Escolar Carlos Marcelo como decano en funciones, nombramiento que llevó a cabo el rector de la
Hispalense, Miguel Ángel Castro, tras aceptar la renuncia de De Pablos.

Como, de hecho, la dimisión fue presentada por todo el equipo del centro, el rector pidió al nuevo decano que
propusiera un nuevo equipo que debería acompañarlo en funciones durante este período. Asimismo, el rector
instó al nuevo decano a que convocara con carácter inmediato la Junta de Centro con el fin de analizar las
posibilidades de renovación de dicho órgano, paso que ya se ha llevado a cabo.

Finalmente, el rector encargó al profesor Marcelo que, con carácter urgente, iniciara el procedimiento para la
elección del nuevo decano, bajo la premisa de comenzar a la mayor brevedad.

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su
previo y expreso consentimiento.
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La US debate y vota en Claustro este mes la reforma
del Reglamento General Electoral para acompasar
mandatos
SEVILLA, 15 May. (EUROPA PRESS) 

El rector de la Universidad de Sevilla (US), Miguel Ángel Castro, ha convocado sesiones de Claustro para los
viernes 19 y 26 de mayo al objeto de proceder, en el primer caso, a la presentación y debate, y en el segundo, a
la votación del proyecto de reforma del Reglamento General Electoral de la Hispalense para acompasar los
mandatos del Rectorado y el Claustro, dada la descoordinación temporal existente entre ambos procesos
electorales.

Este paso, según han confirmado a Europa Press fuentes de la institución, se llevará a cabo después de su
tramitación por parte de la Comisión de Proyectos Normativos, cuyos miembros han alcanzado un consenso
unánime en una propuesta que se ha sometido al período de evaluación y presentación de enmiendas sin que
finalmente se haya registrado ninguna.

De otra parte, el proceso de revisión llevado a cabo para la reforma parcial del Estatuto de la US ha entrado ya
en vigor tras su publicación en boletín oficial. El decreto recoge la modificación en cuanto al Claustro
universitario y su composición, de tal modo que los miembros del mismo se renovarán cada cuatro años salvo
los estudiantes, cuya renovación será cada dos, incluyéndose la renovación claustral en los casos previstos en el
artículo 19, apartados 4 y 6.

En éstos, los cambios implican que el Claustro, a iniciativa de un tercio de sus miembros y mediante acuerdo de
dos tercios de los mismos, podrá convocar elecciones extraordinarias a rector. La aprobación de la iniciativa
llevará consigo la disolución del Claustro y el cese del rector, que continuará en funciones hasta que se
produzca la renovación del Claustro y la toma de posesión del nuevo rector.

En caso de dimisión rectoral o de vacancia por cualquier motivo, se producirá la disolución del Claustro y
asumirá el Rectorado en funciones un vicerrector o, en su defecto, el decano o director de escuela más antiguo
en el desempeño de ese cargo que reúna las condiciones legales. El rector en funciones convocará
inmediatamente elecciones a Claustro y, tras su constitución, hará lo propio con los comicios a rector.

El Claustro de la US aprobó a finales de 2016, con 143 votos a favor, la iniciativa de reforma estatutaria,
rechazando varias enmiendas presentadas a la misma. El acompasamiento de mandatos fue el único espacio
común que el rector pudo promover tras la celebración de sesiones de Claustro para dirimir la necesidad de
reformas en el sistema de gobernanza, por las cuales se proponía que la elección a rector pasara a ser por
sufragio universal ponderado y no por el Claustro, sistema actualmente vigente. Tras la votación, el proyecto de
reforma recibió el apoyo de 102 claustrales, un respaldo insuficiente para sacar adelante las modificaciones
estatutarias.

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su
previo y expreso consentimiento.
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El Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (http://www.aulamagna.com.es/tag/universidad-de-sevilla/) continúa con su 

procedimiento electoral para elegir de entre sus miembros a la futura Delegación que representará, a partir del próximo miércoles 17 

de mayo, a todos los estudiantes de la Hispalense y elegirá a su vez a su delegado.

Elecciones al Consejo de Alumnos de la US: propuestas de 
AlterCADUS e Insumisión
(http://www.aulamagna.com.es/consejo-alumnos-
elecciones-us/)

15 Mayo, 2017 (http://www.aulamagna.com.es/2017/05/15/) 0 (http://www.aulamagna.com.es/consejo-alumnos-elecciones-us/#respond)

Andalucía (http://www.aulamagna.com.es/category/andalucia/) Sevilla (http://www.aulamagna.com.es/category/andalucia/sevilla/)

Dos han sido las candidaturas que han decidido sumergirse en esta aventura de representación estudiantil: AlterCADUS e 

Insumisión. La primera está formada por estudiantes de la Facultad de Derecho, Odontología, Ciencias del Trabajo, Geografía e 

Historia, Ciencias de la Educación y Química. La segunda, compuesta por alumnos de la E.T.S.I, Filología, Medicina, Arquitectura, 

Filosofía y Económicas y Empresariales.  La candidatura elegida será aquella que durante el próximo año se encargará de coordinar y 

ejecutar las iniciativas propuestas de los diversos centros de la US, coordinar las actuaciones de los representantes estudiantiles en 

los órganos de representación de la universidad así como trabajar por la igualdad de oportunidades del alumnado de la Universidad 

de Sevilla (http://www.aulamagna.com.es/category/andalucia/sevilla/).
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Este año la campaña electoral se ha visto marcada por un tema fundamental: la visión de cada uno de las candidaturas sobre el 

significado de la democracia. El motivo: la conveniencia o no de convocar asambleas en cada facultad para que estas determinen la 

votación que deberá emitir el delegado nato en las elecciones del miércoles. Aula Magna (http://aulamagna.com.es) se ha dado cita 

con Ignacio Corpas, de AlterCADUS y Jaime Arnal, de Insumisión, que nos han explicado sus principales objetivos y posicionamientos.

(http://www.aulamagna.com.es/wp-content/uploads/2017/05/cadus.jpg)

¿Qué significado tiene el nombre de vuestras candidaturas?

Jaime Arnal- Insumisión viene de hace varios años, de cuando surgió el Sevilla Para y las luchas aquí en Sevilla. El movimiento 

estudiantil en Sevilla siempre ha sido muy fuerte en contra de las reformas que ha habido recortándonos derechos, empeorando 

nuestras condiciones. Aquí en Sevilla había un eslogan muy fuerte que era “Contra los recortes en educación, insumisión”. De ahí el 

movimiento estudiantil en general entendió que era importante que las luchas que están en la calle tengan la institución como una 

herramienta que sea utilizada como altavoz, como una herramienta para tener representación y para ser escuchados de alguna 

manera. Generalmente los medios de comunicación a lo que viene siendo el movimiento estudiantil no institucional pues no le prestan 

atención. Insumisión nace en aquel entonces y, aunque ahora seamos gente totalmente distinta, seguimos teniendo los mismos 

fundamentos.

Ahora mismo el contexto no es el mismo que el de entonces (en el sentido de que no nos estamos enfrentando a un tasazo o a unos 

ataques tan directos en la educación pública) pero sí que tenemos el nuevo modelo de financiación de las universidades, que es un 

paso más en la mercantilización de la universidad y de la educación en general. En ese sentido pues seguimos en la misma línea. No 

queremos que nos impongan unos modelos de financiación que mercantilizan la universidad más, la precarizan y la elitizan en el 

sentido de establecer una educación más cara, más prohibitiva, que expulsa a más estudiantes de la universidad. Lo estamos viendo 

desde los últimos años con el aumento de las tasas, disminución de las becas. Entonces en esa línea seguimos trabajando en lo mismo. 

Insumisión ante los recortes que se dieron, insumisión ante las nuevas leyes que vienen y ante las nuevas leyes que vendrán. Ahora 

mismo nos encontramos en un momento en el que se habla de un pacto nacional educativo, en el que querrán participar PSOE, 

Ciudadanos y PP. Entonces sabemos que eso está al llegar, que va a caer a nivel estatal y no queremos que venga gente desde sus 

puestos altos a decirnos cómo debe ser nuestra educación, en la que nosotras somos partícipes y nosotras la vivimos. Queremos que 

si se hace una ley se haga contando con nosotras y consultando tanto al estudiantado, personal de administración y servicios y 

profesorado. En ese sentido seguiremos declarándonos insumisas ante cualquier imposición de ley que nos perjudique o que nos 

venga impuesta.

Ignacio Corpas- AlterCADUS surge como una especie de juego de palabras de alternativa y CADUS. Somos simplemente un grupo de 

representantes estudiantiles de la Universidad de Sevilla que quieren un cambio en el Consejo de Alumnos de la universidad. Un 

cambio porque las políticas que se llevan haciendo desde hace años no nos parecen las más adecuadas. Como ha dicho el compañero 

nosotros hemos luchado juntos, por ejemplo, contra el 3+2 o contra cualquier tipo de medida que vaya no solamente a privatizar y 

mercantilizar la universidad sino también a romper la autonomía e independencia universitaria. Por lo tanto hemos decidido actuar. 

Nosotros llevamos una línea de participación y colaboración con las instituciones ya que creemos que no solamente todo es protestar, 

no todo es salir a la calle (que por supuesto hay que hacerlo) sino que también tenemos que establecer unas soluciones. Porque si 

reclamamos que los alumnos debemos ser los que decidamos qué queremos hacer en la Universidad debemos ser los que llevemos 

una soluciones. No podemos solamente decir ‘oye no nos gusta el modelo de financiación’, tenemos que llevar una solución y 

propuesta para hablar con la Junta de Andalucía, Consejería de Economía y cualquier organismo competente al respecto.

Con respecto al pacto nacional por la educación, estamos a expensas de que salga información al respecto y en ese aspecto, no 

podemos posicionarnos en contra. No sabemos qué grupos políticos participarán. Lo que sí solicitaremos a las autoridades 

competentes será una participación por parte de los estudiantes en ese proceso siempre partiendo desde el respeto a las 

instituciones que han sido elegidas democráticamente por los ciudadanos.



¿Cuáles serían vuestros objetivos si conseguís acceder a la Delegación del CADUS?

Ignacio Corpas- Nosotros si saliéramos elegidos en primer lugar hablaríamos de una estructuración completa del funcionamiento de 

los plenos y demás. Hemos visto algunos plenos convertidos en auténticos gallineros y algunos plenos en los que no se ha respetado el 

reglamento e incluso se ha intentado saltar de manera flagrante y cuando se ha intentado aplicar algo luego la Universidad de Sevilla, 

la Secretaría y el Rectorado han dicho que no se podía sin informar al pleno comunicando que se ha negado. Y luego cogeríamos y 

reactivaríamos una serie de contactos con instituciones, unas nuevas relacionas con el Ayuntamiento de Sevilla y ya unas nuevas 

relaciones con la Junta de Andalucía, Rectorado y CREUP, que es la sectorial más importante de España a este nivel ya que la otra 

alternativa, AERE, está totalmente desconectada y sería para comenzar una toma de contacto con todas las instituciones, una toma 

de contacto que no está activa y funcionando. Obviamente hablaríamos de propuestas concretas pero es que todo viene a raíz de eso. 

Si reactivamos nuestro contacto con las instituciones, con los organismos públicos que al fin y al cabo son los que pueden tomar las 

decisiones más importantes para el estudiantado… Nosotros podemos sacar posicionamientos, salir a las calles para hacer 

manifestaciones pero los que al final tienen que firmar si hacer una beca nueva o no, si dar un dinero o no, no somos nosotros, son las  

instituciones. Con lo cual sería una nueva forma de trabajar para con ellos, que traería todo detrás: nuestras propuestas sobre zona 

azul, becas, idiomas, movilidad, transporte, todo detrás.

Jaime Arnal- No tenemos una medida que sea la primera,  pero bueno sí continuar con las  propuestas y cosas en las que hemos 

trabajado recientemente. Hemos trabajado en la tarjeta de transporte y hace poco hemos conseguido, con un trabajo previo detrás de 

los movimientos afectados, que las instituciones aprueben las cosas. Hace unos años se consiguió que haya una tarjeta universitaria 

gracias al CADUS y a los movimientos estudiantiles que están detrás. Gracias al trabajo conjunto de la coordinadora estudiantil en la 

que están presentes AETP, una organización de institutos; el MAE, Movimiento de Acción Estudiantil; la UP, Unidad Popular de Dos 

Hermanas; CEUPO, el consejo de estudiantes de la UPO y el CADUS. En ese sentido queremos seguir trabajando con la coordinadora 

y consiguiendo mejoras. Recientemente se ha conseguido que la tarjeta de transporte se amplíe a los meses de septiembre y julio, que 

se baje el precio y que el pago sea fraccionado por meses.

Queremos seguir además proponiendo cosas porque aunque haya dicho que nos vamos a oponer a las reformas que nos vengan 

desde arriba y que nos perjudiquen, también queremos proponer porque venimos haciéndolo desde hace tiempo y consiguiendo 

cosas. En este sentido, por ejemplo, en la tarjeta vamos a intentar que se amplíe a todos los transportes de Sevilla, metro y transporte 

del consorcio de la Junta de Andalucía para que los pueblos del alrededor no sean perjudicados  y puedan usarlos para venir a la 

universidad y hacer vida en Sevilla. Trabajaremos para que se amplíe y otra de nuestras propuestas fuertes es la creación de medios 

de comunicación universitarios. Hace un tiempo, cuando la vida universitaria estudiantil estaba más fuerte, se creó un medio de 

comunicación llamado primero Tiviyú y después Circular 15, es decir, medios de comunicación gestionados para y por universitarios y 

queremos reactivarlos. Hemos visto que hay gente interesada en participar, queremos fomentarlo y que sea de una manera 

horizontal y democrática, que todo el mundo pueda acceder y estar allí.

(http://www.aulamagna.com.es/category/andalucia/sevilla/)Sede del Consejo de Alumnos de la US



A nivel estatal es verdad que a lo mejor AERE no ha estado tan activo como debería pero queremos reactivarlo, queremos seguir 

participando ahí sobre todo de cara al posible pacto nacional por la educación. No queremos entrar en CREUP para nada, sobre todo 

porque es un consejo de representantes de universidades públicas que dentro tiene universidades privadas y que además está 

partidizado. Tiene una gran presencia de tres partidos: PSOE, PP y Ciudadanos, que además son los mismos que los del pacto nacional 

por la educación y también queremos trabajar para becas de materiales. Sabemos que la US ya tiene ese tipo de becas pero son de 

difícil acceso tanto por la cuantía como por los requisitos, que son altos. Creemos que la universidad no solo es el alquiler y la 

matrícula, creemos que son materiales también. Sobre todo para estudios como Arquitectura y Bellas Artes y otras carreras que 

necesitan de material y se suelen hacer inaccesibles para esas personas que tienen menos recursos económicos. Queremos 

facilitarlos y seguir trabajando en ello.

Otra de las propuestas que tenemos es hacer de la universidad una universidad que no discrimine a nadie, ni por motivos de género, ni 

raza ni motivos económicos y sociales. Hace poco se creó en el pleno del CADUS un gabinete feminista a propuesta de tres 

delegaciones de Ramón y Cajal queremos que ese gabinete, con su autonomía como puede tener, trabaje en talleres de formación, 

jornadas de formación, temática lgtbi y queremos dar avances en ese sentido. Hacer de esta universidad un espacio más inclusivo 

para todas las estudiantes que participen en ella.

Ignacio Corpas- Con respecto a AERE y CREUP, que siempre ha habido una discusión alrededor, AERE lleva un año en inactivo y la 

última información que tenemos es que hay cuatro universidades porque se han ido saliendo. La última información que tenemos nos 

la proporcionó la Universidad de Cádiz. CREUP cuenta con 34 miembros de universidades que formaban parte de AERE y que se han 

ido saliendo e introduciendo en CREUP. Se ha consolidado como nacional y no decimos de forma radical que vamos a entrar ahí. 

Queremos tener una toma de contacto con ellos para saber qué están haciendo y en qué están trabajando. Debemos tener contacto 

con una sectorial en la que hay 34 universidades.

¿Qué posicionamiento tomáis con respecto al debate surgido en torno a la convocatoria de asambleas 
en los diferentes centros?

Ignacio Corpas– Según el reglamento y los procedimientos que hay establecidos el voto de las elecciones a Delegación del CADUS es 

emitido por la delegación de cada centro, es decir, la delegación es la que tiene esa potestad por así decirlo, que no es un poder único e 

irremediable. En las últimas elecciones que hubo al CADUS se sacó un acuerdo de pleno para convocar asambleas en los centros para 

decidir el voto. En estas asambleas hubo muy baja participación, aunque más amplia de la que está habiendo actualmente. En 

Medicina han ido 30 personas, en la ETSII 33, en la FCOM han ido menos de 40. Las únicas que ha obtenido el quórum mínimo han 

sido Filosofía y Asia. Entonces se plantean dos problemas: el primero es uno de fechas. Estamos a mediados de mayo, los alumnos que 

están con prácticas no las pueden perder (como son los alumnos de Odontología o Enfermería) y hay otros que ya han empezado 

parciales, como Educación o Derecho. Entonces, entra en cada delegación el querer convocar asambleas y si este alumnado quiere 

convocar asambleas está el procedimiento de recogida de firmas para hacerlo.

(http://www.aulamagna.com.es/wp-content/uploads/2017/05/foto-rectorado-elecciones-consejo-alumnos.jpg)

Si hablamos del caso de  Geografía e Historia, aparte de que ha habido mucha manipulación con respecto a la información, lo que yo 

he estado hablando con la delegada nata de la facultad es que ellos en reunión interna hablaron de no convocar asamblea. Entonces el 

grupo Ágora Estudiantil y el Movimiento de Acción Estudiantil creo, además de otros grupos más, decidieron que querían recoger 

firmas y se pusieron a recogerlas. Entonces han conseguido el porcentaje de firmas necesario para convocarlas y lo presentaron ya en 

secretaría. Secretaría les dijo que no cumplían con los requisitos reglamentarios que necesitaban: que en la hoja de firmas aparezca 

orden del día, fecha, horas, ley de protección de datos y demás. De todas formas se la remitieron a la delegación de alumnos, que debía 

dar el visto bueno de que son válidas las firmas. Se lo han devuelto a secretaría para que tramiten la convocatoria de asamblea. Lo que 

desde AterCADUS condenamos es que se presentaron ciertos colectivos a amenazar en la delegación de alumnos a nuestra 

compañera. Así como han colgado carteles en la facultad diciendo que no es democracia, que no es respetuoso, que no es legal. 

Simplemente había un procedimiento al respecto, se está llevando como lo calculado, han pasado las firmas. Con ello, cuando las 

compruebe secretaría habrá asamblea. Lo que me parece llamativo es que justamente en la semana de campaña electoral salte el 

tema de las firmas, cuando sabíamos que había elecciones a la Delegación del CADUS desde antes de feria y se podría haber solicitado 

convocatoria de una asamblea antes de feria. De hecho, es más, en el pleno salió la propuesta de convocar las asambleas en ruegos y 

preguntas, varias delegaciones lo propusieron y algunas han decidido convocar y otras no. Simplemente es eso y en ese momento los 

estudiantes podrían haberlo comunicado.



Jaime Arnal- En ese sentido yo veo una concepción diferente de la democracia. En Insumisión ya hemos dicho que creemos en una 

universidad horizontal y nadie es más que otra persona. En ese sentido creemos en una democracia participativa, de una manera 

activa, de una manera en la que se consulte al estudiantado. Entonces creo que AlterCADUS no cree en esto porque lo que está 

haciendo es una democracia representativa.

En este sentido es necesario mencionar que en el pleno del CADUS la delegación de Medicina propuso un acuerdo plenario del que él 

habla. Es decir, propuso que para que las elecciones fueran un proceso lo más democrático posible en el que participara todo el 

mundo interesado, se bajase a asamblea y se consultase el voto de manera vinculante. En ese momento ciertas delegaciones, creo que 

Derecho, Geografía e Historia e  Informática y algunas más de las que formaban parte de AlterCADUS se salieron del pleno porque no 

les gustaba el acuerdo que se iba a tomar, vieron que su correlación de fuerzas no era positiva, y salieron para que la votación no fuera 

vinculante. Esto de ninguna manera iba a ser vinculante porque cada delegación es soberana de hacer lo que quiera. Es cierto que se 

sacó el tema en ruegos y preguntas porque el punto no estaba en el orden del día por el motivo que fuera o no se pudo sacar antes. Se 

sacó en el punto de varios. De todas maneras, aunque sacarse en el punto de varios no fue lo más oportuno salirse del pleno es una 

falta de respeto a las delegaciones que sí lo quieren.

Por último, quería comentar que con respecto a las asambleas que aunque digas que la participación es baja, más bajo es consultarlo 

sólo en la delegación porque a la asamblea acude la delegación, si está interesada, y cualquier estudiante que quiera participar, que 

crea en la democracia y que pueda asistir. Entonces como nosotras sí creemos en la democracia participativa, pues hacemos este tipo 

de cosas: consultamos al estudiantado y que nuestro método se vea siempre. Podemos ganar o podemos perder. Por ejemplo hemos 

perdido en la ETSII pero hemos ganado en el resto de asambleas y veremos qué pasa en las siguientes.

En cuanto a las pegadas de carteles no es posible que se acuse a organizaciones estudiantiles. Me parece que eso lo estás diciendo sin 

ningún tipo de prueba y no puedes acusar de algo así. Probablemente organizaciones estudiantiles han participado de ello pero lo que 

me parece es que hay un descontento generalizado con que las delegaciones no convoquen asambleas. Has comentado que en 

Geografía e Historia han amenazado y demás y nosotras no apoyamos ningún tipo de amenaza ni ese tipo de cosas. Sí que nos 

posicionamos a favor, y no significa que lo hayamos hecho, de que los estudiantes se organicen y reivindiquen sus derechos como es 

convocar asambleas. Me parece una falta de respeto y de actitud democrática no hacerlo, al igual que irse del pleno.

Ignacio Corpas- La votación a la que se hace referencia se dio en el ultimo pleno en ruegos y preguntas justo después de que se le 

hubiera negado desde la Delegación del CADUS el realizar una votación a un compañero de la delegación de Matemáticas. Aparte de 

todo esto, la Secretaria General ha declarado en varias ocasiones que un acuerdo de pleno no puede obligar a las delegaciones a 

convocar asamblea. Así que más que un tema de cuentas y de números, es un tema de legalidad y de intentar saltársela para hacer 

quedar mal a una candidatura (que no tiene que ver con las delegaciones, dado que la delegación es mas de una persona que puede ir 

en una u otra candidatura, sin ir mas lejos Escuela Politécnica Superior o Educación no han convocado y van en ambas candidaturas).

Jaime Arnal- Respecto al tema de la recogida de firmas que Ignacio ha comentado que corresponden a Ágora Estudiantil y al MAE por 

lo que nosotras hemos visto en el comunicado de Ágora Estudiantil, lo que vemos que es Ágora Estudiantil la que ha llevado el tema 

además de, en conjunto, creemos que con estudiantes no organizadas en ningún tipo de espacios que simplemente tenían un 

descontento con la delegación y que, al no convocar asambleas, se han organizado para conseguirla.

Elecciones 28 (http://www.aulamagna.com.es/tag/elecciones/)

Representación estudiantil 31 (http://www.aulamagna.com.es/tag/representacion-estudiantil/)

Universidad de Sevilla 112 (http://www.aulamagna.com.es/tag/universidad-de-sevilla/)
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Manuel Ruesga

La Universidad de Sevilla res-
taurará las cuatro fachadas del
conocido como patio del aje-
drez en una intervención que
consistirá en la sustitución y fi-
jación de los materiales suscep-
tibles de desprendimiento y la
consolidación e hidrofugación
de la piedra que cubre la pared.
Los elementos de este espacio
abierto de la facultad de Geo-
grafía e Historia que se verán
afectados –por una restaura-
ción que cuenta con un tiempo
estimado de ejecución de cinco
meses y una inversión de
229.992 euros– serán pedestal,
basa, fuste, capitel, arquitrabe,
friso, cornisa, arcos (incluyen-
do enjutas) y cerrajería (planta
primera y cubierta).

El servicio de obras y proyec-
tos de la Hispalense detalla en
la memoria que se trata de una

actuación conservadora para
frenar el deterioro, y avisa de
que no siempre es posible que
una fachada pueda ser devuelta
a su estado original, ya que las
alteraciones físicas o químicas
de los materiales originales son
inevitables y normalmente irre-
versibles. La Universidad de Se-
villa elaboró el proyecto tras
realizar cinco visitas al patio de
la antigua fábrica de tabacos y
la recopilación de información
sobre el histórico inmueble. En
un informe realizado en junio
de 1997 por encargo del Vice-
rrectorado de Infraestructuras
se destaca “la necesidad de lle-
var a cabo una serie de actua-
ciones con carácter de urgencia
encaminadas a la rehabilitación
de la fachada debido a su estado
de ruina total”. La memoria del
plan director de remodelación
del Rectorado aprobado en
2009 contiene el siguiente te-

nor: “Se han degradado nota-
blemente en su medio siglo de
existencia debido a la mala cali-
dad de la piedra elegida para su
ejecución, una caliza no crista-
lina, soluble en agua a largo pla-
zo y de escasa dureza”.

Para subsanar las patologías
de los elementos de piedra serán
necesarias varias operaciones.
Antes de llevar a cabo cualquier
actuación se colocarán las pro-
tecciones pertinentes en aque-
llas zonas que resulten suscepti-
bles de ser dañadas, como el
suelo y las carpinterías. En las
esquinas donde se encuentran
los bajantes se procederá a su
desmontaje completo para su
posterior reposición una vez que
se hayan terminado los trabajos
en las zonas afectadas. “Los ope-
rarios procederán a la elimina-
ción del rejuntado en llagas, re-
tirando manualmente el morte-
ro disgregado mediante brochas

● Los técnicos aconsejan realizar una intervención conservadora que durará cinco
meses para frenar el deterioro de la piedra ● La inversión superará los 200.000 euros

REPORTAJE GRÁFICO: JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

MÁS DATOS DEL PROYECTO
5

Cinco fases

La ejecución de los trabajos en
el patio de la Facultad de Geo-
grafía e Historia de la Universi-
dad de Sevilla se prevé que se
realice en cinco fases. En primer
lugar, se procederá a la restau-
ración de los vanos centrales de
las fachadas Este y Oeste (acce-
sos al patio). Posteriormente se
procederá a la realización de los
vanos en esquina.

Conservación

Lamemoria establece la conser-
vación ymantenimiento de las
fachadas de uno de los patios de
la antigua fábrica de tabacos con
el objeto de limitar los procesos
de alteración de susmateriales y
mantener un buen tono estético.
Indica que es necesario vigilar

permanentemente la aparición
de humedades; desplomes, fisu-
ras y grietas; desprendimientos y
piezas sueltas; y la aparición de
vegetaciones. Revisar cada año
el sellado entre piezas de bajan-
tes y estado de cazoletas; y las
juntas de estanqueidad entre la
carpintería y los vidrios. Cada
tres años la pintura de la carpin-
tería y cerrajería; y losmecanis-
mos de cierre ymaniobra. A los
cinco años revisar las fijaciones
de aplacados, cornisas, impostas
y elementos salientes; estado de
enfoscado y pintura conman-
chones de cubierta, y el estado
de sujeción de piezas de remate
en cornisas y capiteles. Cada
diez años recomienda una lim-
pieza de la fachada y a los quin-
ce comprobar su estado general.

El mal estado de la fachada obliga a la
Hispalense a restaurar el patio del ajedrez
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de cerda o cepillos de raíces pa-
ra no romper las aristas de los
diferentes elementos aplacados
y ornamentales sobre los que se
forman las juntas, y soplado con
aire a presión controlada para la
eliminación de los detritus y ma-
terial desagregado”.

Durante la realización de los
trabajos programados por el ar-
quitecto técnico Juan Manuel
Macías Bernal se determinará el
grado de intervención en las pie-
zas deterioradas de las paredes

del patio. El criterio general es la
sustitución de aplacados afecta-
dos en profundidad y el de resti-
tuir con morteros y polvo de pie-
dra los deterioros menores que
pueden reponerse a su volumen
por medio de terrajas y reposi-
ción de masas ajustadas. Una vez
realizadas las tareas de limpieza
y revisión de fijaciones, se proce-
derá al desmontado y retirada
con medios manuales de las pie-
zas deterioradas. El siguiente pa-
so que detalla el proyecto consis-
tirá en comprobar el estado de fi-
jación en el que se encuentran
las diferentes piezas.

Uno de los procesos funda-
mentales que se llevarán a cabo
en el patio es la limpieza de de-
pósitos superficiales. Responde
a una doble finalidad: eliminar
suciedad y preparar las superfi-
cies para los tratamientos pos-
teriores. La intervención se lle-
vará a cabo sobre la totalidad de
la superficie de las cuatro facha-
das y se realizará en orden des-
cendente desde la cornisa supe-
rior hasta el suelo. La zona que
presenta una mayor afección
por la patología de enmugreci-
miento es la norte, ya que por su
orientación apenas incide la luz
del sol sobre ella. Otras de las
limpiezas será la de costra bio-
génica (líquenes). Al igual que
en el caso anterior, y dado que
ambas patologías suelen mani-
festarse juntas, la fachada más
afectada es la misma. Se aplica-
rá un tratamiento para la elimi-
nación de colonias de líquenes,
algas y mohos mediante una so-
lución acuosa con base de sila-
nos con contenido en biocida
sobre superficies anteriormen-
te limpias.

Otro paso de la restauración
consistirá en la reposición de
nuevas piezas en sustitución de
las que se hubieran retirado en
mal estado, y en el remontaje de
las piezas que se hayan recupe-
rado en taller. El tipo de piedra
a utilizar para la recuperación
de piezas completas o parciales
será una piedra Bateig (similar a

la existente), por lo que la selec-
ción del material deberá ser ex-
haustiva y siempre buscando el
mayor parecido con la original.
El sistema de fijación será el mis-
mo, mediante anclajes tipo Hilti
y varillas de acero inoxidable, de
modo que se garantice el ancla-
je de la piedra al elemento so-
porte. Para la reintegración vo-
lumétrica se recurrirá a cual-
quier documento, gráfico o es-
crito, que aporte datos fidedig-
nos del aspecto primitivo de la

obra, y se debe tender al uso de
materiales y técnicas tradiciona-
les. Algunos elementos orna-
mentales necesitarán ser des-
montados y se repararán en
obra. En cuanto a la cerrajería
existente en el patio, se preten-
de la demolición de la que exis-
te en la planta primera ya que el
zócalo de ladrillo dificulta en
gran medida la evacuación na-
tural del agua. En la memoria de
la rehabilitación del patio tam-
bién se contempla la colocación
de una pieza de albardilla en la
cornisa para favorecer la correc-
ta evacuación de las aguas.

Las actuaciones sobre
las piezas deterioradas
de las paredes se
decidiránsobre lamarcha

El principal proceso
que se realizará es
la limpieza de los
depósitos superficiales

Patologías en la fachada. El patio de la Facultad de Geografía e Historia presenta elementos ornamentales

desaparecidos o desprendidos; piezas de aplacado altamente deterioradas o con roturas, lo que provoca un peligro

de desprendimiento repentino; elementos de piedra atacado por manchas de humedad, capa de líquenes y musgo,

cristalizaciones y con peligro de rotura; y existencia de elementos vegetales enraizados en las juntas de las piedras.
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Provincia

FERNANDO R. MURUBE LOS PALACIOS
 

L
o gourmet y lo ecológico están 
de moda. Asociado a lo más ex-
celso de la gastronomía, la ca-
lidad y el método de produc-

ción de los ingredientes, así como la 
forma de preparación es lo que deter-
mina que un alimento sea considera-
do con tales adjetivos.  

Ambos términos se ajustan perfec-
tamente a las condiciones y cualidades 
de los productos que elabora la inci-
piente Tierra Palaciega, una empresa 
que se dedica a cocinar el producto es-
trella de la rica huerta de Los Palacios 
y Villafranca, el tomate, bajo  un proce-
so totalmente artesanal y sin añadir 
conservantes, colorantes ni pectinas. 

«El propósito era conseguir un sa-
bor y una textura similares a la fritá 
de tomate que hacían nuestras abue-
las», reconoce José Manuel Pérez Pla-
ta (Los Palacios, 1987), ideólogo y fun-
dador del negocio. La duda de si lo ha 
conseguido o no se disipa en cuanto 
uno entra en la sede de la empresa. 
Desde el primer paso el aroma a gui-
so añejo anuncia a gran distancia la 
presencia del «bombón colorao» en 
los fogones. Objetivo cumplido. 

El proceso es tan sencillo como sano. 
Primero, selecciona a mano los toma-
tes (de la variedad Panekra) sembra-
dos en su propia huerta familiar. Lue-
go los guisa en peroles durante tres ho-
ras con aceite de oliva virgen extra 
mezclándolos con pimiento y cebolla. 

«Las grandes empresas industriali-
zadas suelen trabajar con tomates de 
segunda calidad, utilizan tomates que 
se han puesto rojos en el mercado por-
que llevan una semana dando vueltas. 
Aquí, en cambio, los cojo de la mata 
completamente maduros y rojos horas 
antes de ser cocinados, la materia pri-
ma es la que garantiza la calidad del 
producto final. Además, antes de en-
trar en la trituradora los vuelvo a repa-
sar y quito cualquier picadura. Entran 
en el perol completamente limpios». 

La idea de crear Tierra Palaciega le 
surgió a José Manuel tras terminar la 
carrera de Ingeniería Química y ver-
se en el paro. Ante la necesidad de en-
contrar trabajo agudizó el ingenio y 
decidió darle una vuelta de tuerca al 
negocio de sus padres, agricultores y 
socios de la Cooperativa Virgen de las 
Nieves, una sociedad local que produ-
ce más de ocho millones de kilos de 

tomate al año.  Plata, como le cono-
cen en su pueblo, lleva dos años en-
frascado en este proyecto. Un tiempo 
en el que ha profundizado en un ám-
bito empresarial completamente nue-
vo para él, ha experimentado, inves-
tigado y estudiado acerca de cómo 
conseguir la mejor receta y gestionar 
un negocio que cumple a rajatabla to-
dos los parámetros sanitarios. «Mu-
chas veces me daban la una o las dos 
de la mañana haciendo pruebas. Em-
pecé haciendo catas en círculos fami-
liares, y a base de ensayo y error he 
ido perfeccionando la receta hasta 
conseguir la acidez y el azúcar ade-
cuados», confiesa.  

En este sentido, cabe mencionar que 
el palaciego ha gozado en todo momen-
to del apoyo de la Universidad de Se-
villa en dicho proceso de investigación. 
En concreto la Escuela Politécnica Su-
perior le ayudó con los primeros aná-
lisis, a determinar el pH, el color, etc. 
Asimismo, sus padres han sido sus fie-
les compañeros en esta nueva anda-
dura, tanto a la hora de cultivar, reco-
lectar e incluso guisar los tomates. 

Actualmente solo produce tomate 
frito y mermelada de tomate, aunque 
está a punto de sacar al mercado gaz-

pacho, salmorejo, tomate natural y 
mermelada de tomate verde. Y es que 
aunque Tierra Palaciega solo tiene 
unos meses de vida, desde un primer 
momento ha tenido gran aceptación. 
La demanda aumenta a buen ritmo y 
ya se distribuye por numerosos comer-
cios, supermercados, plazas de abas-

tos y restaurantes de la provincia, así 
como a través de internet.  

«A pesar de que he conseguido un 
producto de primerísima calidad, el 
darlo a conocer cuesta porque soy yo 
quien se encarga prácticamente de 
todo en la empresa y es complicado 
sacar tiempo para todo», dice.

La empresa Tierra Palaciega, dedicada 
al tomate de Los Palacios, ha sido creada 
por un ingeniero químico en paro

Envasar el sabor y 
la esencia del 
«bombón colorao»

F. R. M. 
José Manuel Pérez Plata, fundador del negocio Tierra Palaciega

ABC SEVILLA 

El presidente de la Diputación de 
Sevilla y de la Federación Andalu-
za de Municipios y Provincias 
(FAMP), Fernando Rodríguez Villa-
lobos, junto a la consejera de Edu-
cación de la Junta de Andalucía, Ade-
laida de la Calle, participaron ayer 
en la entrega de los premios Educa-
ciudad 2015 a los municipios com-
prometidos con la educación, un 
acto celebrado en el Museo Casa de 
la Ciencia, en el Pabellón de Perú. 
Los diez municipios premiados han 
sido Chauchina, de Granada; Dos 
Torres, de la provincia de Córdoba; 

Cuevas de Almanzora y Rioja, de Al-
mería; Pizarra, de Málaga; Chiclana 
de la Frontera, de Cádiz; Carmona, 
Castilleja de Guzmán y Las 
Cabezas de San Juan de Se-
villa; y Jódar, de Jaén. 

Villalobos recordó la en-
señanza ha sido su gran vo-
cación: «El sueño por el que 
aposté en mi carrera pro-
fesional y el de enseñar a las gene-
raciones venideras. Por eso deseo 
arrancar con unas palabras del crí-
tico y escritor británico John Ruskin: 
educar a un niño no es hacerle 
aprender algo que no sabía, sino ha-

cer de él alguien que no existía. La 
iniciativa Educaciudad pretende ha-
cer de la persona, del niño, del ado-
lescente, alguien que no existía y 
convertirlo, en definitiva, en ciuda-
dano», dijo. 

Para el mandatario provincial, 
«ese es el verdadero calado de Edu-

caciudad, y de iniciativas pa-
recidas como Parlamento Jo-
ven, que llevamos años des-
plegando desde la Diputación 
de Sevilla. Educar en valores 
y, en momentos como este, 
reconocerlo a los que vienen 

empujando con firmeza». Villalo-
bos felicitó a todos los premiados 
porque «tengo la certeza de que 
este tipo de premios aceleran el 
crecimiento en valores de nuestra 
sociedad».

Villalobos: «Estos premios 
promueven el compromiso»

Educaciudad 2015
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S. V.

Ponentes de altura para hablar y
debatir sobre la actualidad jurídi-
ca de las hermandades y cofra-
días. El salón de actos de la facul-
tad de Derecho de la Universidad
de Sevilla acoger mañana las pri-
meras Jornadas de Derecho Ca-
nónico y de las Cofradías de Sevi-
lla. La cita arrancará a las 11:30 y
se prolongará hasta más allá de

las 19:00, cuando se celebrará un
debate entre los asistentes.

La inauguración correrá a car-
go del profesor Alfonso Castro
Sáenz, decano de Derecho. Inter-
vendrán también Álvaro Pereira,
delegado de Pastoral Universita-
ria; Joaquín Sainz de la Maza,
presidente del Consejo; y Juan
Pedro Mendoza, delegado de
alumnos de Derecho. A las 12:00,
tendrá lugar la ponencia El dere-

cho de asociación de la Iglesia: una
mirada desde el Derecho Canóni-
co, a cargo de Carmen Peña.

A las 17:30, tendrá lugar la me-
sa redonda La reciente actualiza-
ción de las Normas Diocesanas pa-
ra Hermandades, en la que parti-
ciparán Isacio Siguero, secreta-
rio general y canciller del Arzo-
bispado; Alfonso de Julios, cate-
drático de Filosofía del Derecho
y hermano mayor de la Esperan-
za de Triana; Martín Serrano,
profesor de Derecho Romano; y
el abogado Joaquín Moeckel. El
debate posterior será moderado
por Carlos López Bravo, profesor
de Filosofía del Derecho y secre-
tario del Consejo de Cofradías.

Jornadas sobre Derecho
Canónico y cofradías

● Se celebrarán mañana, a partir de las

11:30, en el salón de actos de la facultad

de Derecho de la Universidad de Sevilla

D. S.

Isacio Siguero.
D. S.

Martín Serrano.
D. S.

JoaquínMoeckel.
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Daniel González Rojas e Ismael Sánchez

Jornadas sobre el 
fundador de la colección 
del Museo Arqueológico

SEVILLA 
{El Patronato del Real Alcázar de Sevilla 
organizó junto con la Real Academia Sevi-
llana de Buenas Letras y la Universidad de 
Sevilla tres días de jornadas científicas de-
dicadas a la figura de Francisco de Bruna y 
Ahumada, quien reunió en el propio Alcá-
zar la primera colección con la que se nu-
trió el Museo Arqueológico de Sevilla. La 
cita está motivada por la conmemoración 
del 1.900 aniversario de la muerte del em-
perador Trajano y el ascenso de Adriano al 
trono del Imperio Romano. Francisco de 
Bruna fue teniente de alcaide del Real Al-
cázar de 1765 a 1807; durante esos años 
propició excavaciones en el yacimiento de 
Itálica. ~
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Sevilla

Jornadas científicas en el Alcázar sobre el
fundador de la colección del Museo Arqueológico
de Sevilla

SEVILLA, 15 May. (EUROPA PRESS) -

El Patronato del Real Alcázar de Sevilla ha organizado junto con la Real Academia Sevillana de Buenas
Letras y la Universidad de Sevilla, unas jornadas científicas de tres días de duración sobre la figura de
Francisco de Bruna y Ahumada (1719-1807), quien forjó en el monumento la primera colección con la que
se nutrió el Museo Arqueológico de Sevilla, con motivo de la conmemoración del 1.900 aniversario de la
muerte del emperador Trajano y el ascenso de Adriano al trono del Imperio Romano.

Francisco de Bruna fue teniente de alcaide del Real Alcázar de Sevilla desde 1765 a 1807. Durante estos
años, propició excavaciones en el mismo yacimiento de Itálica, origen de las familias de los dos
emperadores sevillanos de Roma, e incorporó la famosa estatua italicense del 'Trajano heroizado' al museo
inicial que constituyó en el Real Alcázar de Sevilla, en lo que llamó "La colección de Estatuas, Inscripciones
y Antigüedades de la Bética".

"El origen del Museo Arqueológico está en el trabajo de Francisco de Bruna y en el Real Alcázar de Sevilla.
Un monumento que, además, tendrá por vez primera una sala expositiva para su colección arqueológica, que
estará ubicada en el semisótano del Palacio de Pedro I, que habilitaremos con tal finalidad y con la que, sin
duda, reforzaremos el interés por el patrimonio arqueológico de Sevilla, complementando la amplia oferta
del Museo Arqueológico. En el Real Alcázar, se podrán ver piezas de la arqueología sevillana almacenadas
durante décadas en cajas", ha expuesto el edil de Hábitat Urbano, Cultura y Turismo, Antonio Muñoz.

Estas jornadas científicas se celebrarán el miércoles, jueves y viernes de la próxima semana. En la primera
de ellas, por la mañana se abordará el personaje de Bruna en el Salón del Almirante del Real Alcázar, y por
la tarde su interés en el arte en el Aula de Grados de la Facultad de Geografía e Historia de la Universidad de
Sevilla. Para el jueves, en la Academia de las Buenas Letras de Sevilla (la Casa de los Pinelo) por la mañana
y por la tarde en la misma facultad se tratará la colección arqueológica en sí. Para finalizar, el viernes, en el
propio Real Alcázar, se desarrollará una jornada de trabajo. Antonio Muñoz ha destacado, asimismo, el
prestigio de todos los ponentes en estas jornadas.

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin
su previo y expreso consentimiento.
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VÍDEO | Debate este miércoles con Andalucía en el horizonte 
del cambio institucional y ciudadano 

El Salón de Grados de la Facultad de Ciencias del Trabajo de la Universidad de Sevilla (US) acoge este miércoles 17 de mayo el 
debate Horizonte Andalucía. Cambio institucional y ciudadano, coordinado por el historiador Carlos Arenas. La cita está 
prevista a partir de las 18.30 horas.

En la mesa se sentarán el jurista y antropólogo Javier Aroca; el periodista de Facua Rubén Sánchez; la también periodista y 
escritora María Iglesias; y la doctora en informática y feminista Noa Cruz. La delegada de estudiantes de la Facultad de 
Comunicación, Lucía Aragón, será la moderadora.

Con este debate arrancan los proyectos de (http://horizonteandalucia.org/)Horizonte Andalucía, un grupo impulsado por profesores 
de la US, profesionales, estudiantes y, en general, personas con experiencia en la participación social "preocupados por la 
prolongada situación de estancamiento que vive Andalucía". Su objetivo es "abordar con rigor y honestidad" las carencias 
sociales, política y económicas de Andalucía.

"Pensamos que en la situación política actual, auténticas soluciones sólo pueden nacer de las propuestas de las numerosas 
organizaciones de la sociedad civil que se extienden a lo largo y ancho de Andalucía, y del conocimiento que genera el mundo 
académico", exponen sus promotores.

(/andalucia/)Andalucía (/andalucia/sevilla/)Sevilla

15/05/2017 - 18:27h

15/05/2017 - 18:27h
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Aries
(21-III al 20-IV)

Si alguno de los temas que le 
ocupan o preocupan ofrecieran resis-
tencia, no insista ni porfíe forzando… 
situaciones. 
 

 
Tauro
(21-IV al 20-V)

¡Muy feliz cumpleaños! Por 
cierto que su ‘paisaje cósmico’ es sobre-
manera bueno, atractivo y afortunado. 
Carisma. 

 Géminis 

(21-V al 21-VI)

Vigile la ironía y el sarcasmo, 
sus armas predilectas. No le hacen fal-
ta ahora y, de este modo, triunfará a lo 
grande.

   
Cáncer
(22-VI al 22-VII)

“La melancolía es la dicha de 
estar triste”.(Victor Hugo). A usted le 
atrapa o cautiva lo que se imagina, de-
sea o teme.

   
Leo
(23-VII al 23-VIII)

“El silencio es el más perfecto 
heraldo de la alegría; y sería yo poco 
feliz si pudiera decir cuánto” (William 
Shakespeare).

      
Virgo
(24-VIII al 23-IX)

“Esperamos siempre; y en todas 
las cosas es mejor esperar que desesperar. 
Pues, ¿quién mide lo posible?”(Johann W. 
von Goethe). 
 

  
Libra
(24-IX al 23-X)

Practicar la armonía como ‘mo-
dus vivendi’, expone al peligro de pensar 
que, ‘ecuánime’, se halla más allá del bien 
y del mal’. 

 
 Escorpio
(24-X al 22-XI)

Su ánimo refleja de maravilla 
el paisaje idílico de un lago en calma, a 
despecho de turbulencias o luchas in-
testinas. 

 
 Sagitario

(23-XI al 21-XII)

“Caminante, no hay camino….”  
no le va a Sagitario quien exige ”una 
llamada de su corazón para viajar o ca-
minar”. 
 

 
Capricornio
(22-XII al 20-I)

Si se desesperase, o sintiese con-
fuso, ¡dilatando perspectivas o amplitud 
de miras… lo verá todo muy claro y se 
serenará! 
 

 
 Acuario
(21-I al 19-II)

Desde el ángulo de ‘su nube’, 
prismáticos en mano, se ven muchas co-
sas que otros ni siquiera las imaginarían 
jamás.
 

        
Piscis
(20-II al 20-III)

¿Cuáles son los mimos que nece-
sita? No tanto los bienes terrenales, como 
los celestiales… la verdad o transparencia. 

HORÓSCOPO 

por Karin Silveyra

16 
DE MAYO

MARTES

Santoral  

 
Margarita 

FARMACIAS 

De 9.30 a 22 horas 
  

Centro.   San Pablo, 5; Feria, 126, Menéndez 

Pelayo, 69; Amor de Dios, 2, Plaza Alfalfa, 11; 

Argote de Molina, 25; Juan Antonio 

Cavestany, 3; Alameda de Hércules, 24; 

Amador de los Ríos, 31 ; Trajano, 40. 

  

Triana - Los Remedios.   Pedro Pérez 

Fernández, 16 -, Asuncion, 84, Esperanza de 

Triana, 13; Juan Díaz de Solís, 12; San 

Vicente de Paúl, 14, López de Gomara, 5; 

Padre Damián, 4; Fernando IV, 4; Niebla, 50; 

Niebla, 4; Avda. de Coria, 21,  República 

Argentina, 10. 

  

Macarena.   Rayo de Luna, 7, Corral del 

Agua, esq. Camino Toros, loc.3, Avd. Pino 

Montano, 10, an Juan Bosco, 32; Avd. 

Sánchez Pizjuán, 6; López Azme, 1; Santa 

María de Ordaz, 12, Camino de los Toros, 

s/n.  

  

Zona Sur.  Avd. Ramón Carande, 5; Paseo de 

Europa, 25; Avd. Finlandia s/n., Avd. Bueno 

Monreal, 28; Chucena, 36; Reina Mercedes, 

17; Asencio y Toledo, 40; Lisboa, 260, Bda. La 

Oliva, locs. 8-9; Perséfone, 6;  Castillo de 

Constantina, 4; Mesina, 8; Colombia, 10. 

  

Nervión.  Marqués del Nervión, 103, Gran 

Plaza, 6 Acc,  Eduardo Dato, 46; Éfeso, s/n.; 

Luis Montoto, 85; Polígono San Pablo, 

Barrio C, calle Jerusalén, 35; Avd. Ramón y 

Cajal, 9. 

  

Sevilla Este - Rochelambert.  Avd. Emilio 

Lemos, 32 -, Avd. Gavilanes, Rochelambert, 

bloq. 14; Avd. de las Ciencias, 18; José Jesús 

García Díaz, 32; Urbano Orad, 9, Edificio 

Navieste, 4;  Avd. Ciudad de Chiva, 26; Avd. 

Juan XXIII, Blq. Romegosa frente Parque 

Amate. 

 

De 22 a 9.30 horas 
Amador de los Ríos, 31, entre Puerta Osario 

y Puerta Carmona (954 421 153);  República 

Argentina, 10 (954 276 687); Castillo de 

Constantina, 4 (954 610 437); Mesina, 8 (954 

127 448); Colombia, 10 (954 621 208); Luis 

Montoto, 85 (954 580 798); Pol. San Pablo, 

Barrio C, c/ Jerusalén, 35 (954 519 121); Avd. 

Ciudad de Chiva, 26 (954 510 720); Avd. Juan 

XXIII, Blq. Romegosa (954 655 461).    

 
Área metropolitana 
Alcalá de Guadaíra:  Picuda, 1, Santander, 

20, Malasmañanas, 59; Duquesa de 

Talavera, 25. Noche: Reyes Católicos, s/n. 

Bollullos Mitación: Mulhacén, 29. C. Com. 

La Florida.  Bormujos: 28 de Febrero, 6; av. 

del Aljarafe, 70; Camas: Julio Cesar, 13. 

Balcón de Sevilla. Castilleja de la Cuesta: 

Real, 100 (24 horas) y Real, 157. Coria del 

Río: Carretero, 178. Dos Hermanas: Antonio 

Machado, 44; av. de Los Pirralos, 100; av. 

Reyes Católicos, 4; Bda. Elcano, c/ Juan 

Sebastián Elcano y Antonia Díaz, 30 (24 

horas). Gines: P. C. Gines-Plaza. La Algaba: 

Camino del Aral, 14. El Aral. Mairena: Ciudad 

Expo. Puebla del Río: Larga, 68, av. Cerro 

Cantares, loc.1-2. San Juan: 28 de Febrero, 

frentre Com.Policia. San José de La 

Rinconada: Virgen de Gracia, 1 y Avda. de la 

Unión, 3. Local 6. Sanlúcar la Mayor: Real, 21. 

Santiponce: Pablo Iglesias, 15. Tomares: 

Aljamar II, nº 21, Clara Campoamor,17 centro 

peatonal. Valencina: Avda. Andalucía, 2.

Concierto de 
jazz de Kurt 
Rosenwinkel

Dentro del ciclo de jazz que organiza 
el teatro Lope de Vega, hoy tendrá 
lugar un concierto de Kurt Ro-
senwinkel, guitarrista de Filadelfia 
que llega a Sevilla con su estilo 
heterogéneo y su impresionante 
técnica sobre el instrumento. Las 
entradas tienen un precio de 9 a 25 
euros.

ABC

¿A DÓNDE VAMOS? PROPUESTAS PARA HOY

desevilla.es

La agenda completa de Sevilla en

agenda.

11.00 
 
Exposición de Gerardo 
Delgado en el CAAC 

«Gerardo Delgado. Aprender de todas las 
cosas» es el nombre de la muestra que 
puede verse en el claustro del Centro 
Andaluz de Arte Contemporáneo, una 
exposición retrospectiva sobre la obra 
del artista sevillano Gerardo Delgado. 
 
19.00 
 
Presentación del libro «Sin tu 
permiso»  

En la sede social del Círculo Mercantil 
(Sierpes, 65), presentación del libro 
«Sin tu permiso», de Maite Martín 
Martín. Organiza Asociación cultural 
El Pinsapo.  
 
19.30 
 
Ciclo «Letras capitales»   

En la biblioteca Infanta Elena y dentro 
del ciclo «Letras capitales», presenta-
ción del libro «Gusanos de seda», de 
José María Jurado García Posada.  
 
20.00 

 
Charla sobre cine luso en las 
jornadas «El sueño de Iberia»  

Continúan las jornadas «El sueño de 

Iberia», organizadas por la Facultad 
de Derecho junto con la Casa de los 
Poetas y las Letras, con la charla «El 
espejo cinematográfico portugués», en 
la que participarán la directora de 
cine Rita Azevedo Gomes y el crítico 
de cine Álvaro Arroba. Será en el salón 
de grados de la Facultad de Derecho 
de la Universidad de Sevilla. Entrada 
libre. 

 
20.30 

 
I Muestra del Festival 
Latinarab  

La Fundación Tres Culturas acoge la I 
Muestra del Festival Latinarab, que se 
celebrará hasta este jueves, punto de 
encuentro entre el cine latino y el cine 
árabe. Hoy se proyectarán los títulos 
«Abu Rami», de Sabah Haider, y 
«Camino a la paz», de Francisco 
Vereone. La cita es en la sede de dicha 
fundación, en el Pabellón Hassan II de 
la Isla de la Cartuja. 

 
21.00 
 
Espectáculo flamenco «De 
sepia y oro»  

El ciclo «Flamenco viene del sur» acoge 
el espectáculo «De sepia y oro», de  
Andrés Peña (baile) y Pilar Ogalla 
(baile). La cita tendrá lugar en el Teatro 
Central y las entradas tienen un precio 
de 18 euros.

20.30
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El festival ‘Pint of Science’ confirma 
que se puede aprender ciencia con 
rigor y una cerveza en la mano
Francisco García Paños 
SEVILLA 
{La idea es inglesa, pero a na-
die le extrañaría que el origen 
del Pint of Science fuera sevi-
llano. Porque esa ocurrencia 
de sacar la ciencia de las uni-
versidades y los laboratorios y 
llevarla, directamente, a un 
bar, aúna el innegable gusto 
cervecero sevillano y un afán 
de conocimiento científico 
que, por lo que se ve, va en au-
mento. 

En pocas palabras, el Pint of 
Science (pinta de ciencia) es, a 
estas alturas, un evento mun-
dial que trata de ofrecer char-
las «interesantes, divertidas, 
importantes, sobre las últimas 
investigaciones científicas, en 

un formato accesible al públi-
co». Y, ya está dicho, en un bar. 
Nació apenas en 2012, y en es-
ta edición se celebra ya de ma-
nera simultánea en bares de 
más de 106 ciudades de 10 paí-
ses, 43 en España.    

E t t d B l b C

sigue tomando a sus hijos co-
mo referencia cuando de di-
vulgar se trata. Más allá de la 
edad, piensa en ellos, y en los 
asistentes a las charlas, como 
en personas «que tienen curio-
sidad, pero no tienen la base».  

En su charla, de nombre 
Enredados, ha hablado de ma-
temáticas y redes sociales. Su 
intención ha sido «vender lo 
buenísimas que son las redes 
sociales, porque es lo que 
pienso, y poner también un 
poco de cordura. Porque esa 
potencia que tienen para ha-
cer cosas buenas es la misma 
que tienen para hacer cosas 
malas».  

La elección del tema se de-
be a los estudios que realiza 
sobre cómo se propaga la in-
formación en la redes sociales. 
Que viene a ser un nuevo en-
voltorio para algo que no es 
tan nuevo. «Los rumores han 
existido siempre, y se han pro-
pagado sin Twitter ni Face-
book. Entonces no se podía 
medir cómo se propagaba el 
rumor en la sociedad. Ahora, 
con las redes sociales, sabe-
mos con quién hablas, tene-
mos los datos de quién es tu 
usuario, quiénes son tus ami-
gos…», de manera que ya sí es-
posible «estudiar y provocar la 
propagación de ideas». 

Clara Grima advierte, para 
quien piense que para ella es 
sencillo hablar a un nivel más 
básico, que ésa es una idea 
equivocada: «La primera vez 
que di una charla en un bar fue 
más complicado que una cla-

Si t di i dit i

Clara Grima 
habló en el 
Bulebar sobre 
redes sociales  
y matemáticas 

El evento se 
celebra en más 
de 160 ciudades 
de 10 países los 
mismos tres días

Clara Grima, dispuesta para dar la charla inaugural del ‘Pint of Science’ en el Bulebar Café. / Manuel Gómez

El Pint of Science ha nacido en Sevilla 
gracias al patrocinio de la Casa de la 
Ciencia, que depende del CSIC, y la 
U i id d d S ill l l b

El apunte

TRES LOCALES Y 
GRAN VARIEDAD 
TEMÁTICA

«Es mucho 
más fácil ir a 
un congreso 
internacional 
que a un bar»

Tienen también otras mo-
tivaciones, que conste. Dado 
el hecho innegable de que la 
mayor parte de la investiga-
ción se hace en España en el 
sector público, «entendemos 
que la gente de a pie, los con-
tribuyentes, tienen derecho a 
saber en qué se gasta el dinero 
público. Y también lo hace-
mos porque es muy bonito», 
remata. 

Era tarde ya para el cierre 

del periódico, pero la charla 
posterior a la de Clara Grima 
hubiera merecido sin duda un 
retraso en las rotativas. José 
Ramón Portillo, doctor en Ma-
temáticas y profesor de la Uni-
versidad de Sevilla, habló en 
su charla Sinceridad cuántica 
de conceptos tan habituales 
como «las tres virtudes capi-
tales para un amor verdadero: 
discretización, superposición 
y entrelazamiento». ~

En un atestado Bulebar Ca-
fé, veterano de la divulgación 
relajada porque allí tienen lu-
gar charlas divulgativas un 
miércoles sí y otro no, inaugu-
ra el evento Clara Grima, ma-
temática de postín y de la Uni-
versidad de Sevilla. Llegó a la 
divulgación por casualidad, 
pero llegó para quedarse. 
«Empecé por culpa de mis hi-
jos. Yo era una empollona 
–cuenta, medio en broma–, 
pero hablando con mis hijos, 
que me preguntaban cosas 
muy básicas de matemáticas, 
me di cuenta de que me falta-
ba el lenguaje». Años después, 

se. Si te diriges a un auditorio 
especializado llevas mucho 
hecho. Y tienes el lenguaje. Es 
mucho más fácil ir a un con-
greso internacional que a un 
bar», insiste, porque en el bar 
«tienes que adecuar el lengua-
je, conseguir el interés y con-
testar esa regunta que te han 
hecho, responderle al experto 
y contestar la pregunta de al-
guien que no tenga ni idea». 
La idea, en definitiva, es «que 
sepan algo y que disfruten», 
afán extensible a los ponentes: 
«Nos lo pasamos estupenda-
mente, yo disfruto muchísi-
mo. Es un poco casi egoísta».  

Universidad de Sevilla, y a la colabo-
ración de la Fundación Descubre. Este 
primer año dispone de tres sedes. El 
Bulebar Café, cuyas charlas se han 
agrupado bajo el amplio epígrafe de 
los átomos a las galaxias; el Gallo Rojo, 
con charlas dedicadas a nuestro cuer-
po, y la Sala El Cachorro, el lugar ele-
gido para conversar sobre el planeta 
Tierra. Entre el lunes y el miércoles, 
cada bar será el escenario de dos char-
las, siempre a las siete y a las nueve de 
la tarde. Puestos a ser tiquismiquis, es 
posible ponerle un pero a todo el fes-
tival: la hora, propia de latitudes más 
norteñas. El año que viene, aprove-
chando el Brexit, igual las charlas 
pueden atrasarse un poquito.
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MARKETPLACE Seguros Pisos Ahorro Minijuegos Reparaciones

Un libro indaga en la historia del
Centro Cerámica Triana y el arraigo
de esta actividad artesanal

El Centro Cerámica Triana, ubicado en la calle San Jorge, acoge este
martes, a las 20,00 horas, la presentación del libro sobre su historia
escrito por el catedrático Alfonso Pleguezuelo, un acto que se prevé que
cuente con al asistencia del concejal delegado de Hábitat Urbano,
Cultura y Turismo de Sevilla, Antonio Muñoz (PSOE).

SEVILLA

EUROPA PRESS. 15.05.2017

Según detalla el Ayuntamiento hispalense en un comunicado, Alfonso Pleguezuelo,
catedrático de Historia del Arte de la Universidad de Sevilla, es el autor de esta obra
que desvela los entresijos de este espacio expositivo del Consistorio, "que rememora
una de las actividades artesanales de más arraigo en esta orilla del Guadalquivir y por
la que el populoso barrio de Triana, y por ende Sevilla, es conocido desde la

antigüedad".

El Centro Cerámica Triana, creado en la antigua fábrica de Santa Ana, ubicada en
Triana -uno de los últimos centros de producción de cerámica de Sevilla capital-, cuenta
con piezas cerámicas ideadas por Aníbal González y que decoraron la monumental
Plaza de España, piezas de la colección museográfica del Ayuntamiento hispalense,
obras prestadas por el coleccionista Vicente Carranza, la Junta de Andalucía y el
Estado, con una selección a cargo del catedrático de historia del arte Alfonso
Pleguezuelo.

Igualmente, el centro también cuenta con varios hornos históricos, alguno de ellos del
siglo XVI, el pozo de agua, los depósitos de arcilla, las molinas de minerales, las
almágenas o recipientes para guardar los pigmentos preparados, el torno de alfarero,
las tablas de oreo de piezas y secado de moldes o el tablero donde los pintores
decoraban los grandes paneles de azulejos. Se trata, en todos los casos, de antiguos
equipamientos pertenecientes a la fábrica de cerámica de Santa Ana.

Sobre esta misma temática, el profesor Pleguezuelo también realizó el estudio
preliminar de la obra 'Lozas y azulejos de Triana: colección Carranza', publicada por el
Ayuntamiento de Sevilla en 2011.

Síguenos en Facebook para estar informado de la última hora:

A Jaime Quintero Balbuena y a 1 millón personas más les gusta esto.Me gusta

Un libro indaga en la historia del Centro Cerámica Triana y el arraigo d... http://www.20minutos.es/noticia/3037881/0/libro-indaga-historia-centr...
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Amplio programa 
de actividades 
El Consulado de Colombia no 
es solo un edificio administra-
tivo donde los colombianos que 
residen en Sevilla resuelven 
problemas de pasaportes o 
residencia. La cónsul en Sevilla, 
Lucía Madriñán, es la encarga-
da de coordinar un amplio 
programa  de actividades que 
van desde conferencias sobre 
temas de interés social como el 
«bullying» a visitas guiadas. 
También organizan el «Sábado 
en familia» donde padres y 
niños visitan el pabellón del 29. 
Se completa con talleres, 
juegos típicos colombianos 
como la «rana» o serenatas 
para celebrar el Día de la 
Madre. 

MARTÍN LAÍNEZ 

SEVILLA 

El Consulado de Colombia acaba de 
ampliar sus instalaciones gracias al 
contrato de cesión de un salón existen-
te dentro del propio pabellón que per-
manecía cerrado y que ahora entrará 
a formar parte de una de las salas don-
de se desarrollarán las actividades cul-
turales que organiza el consulado a lo 
largo del año.   

El embajador de Colombia en Espa-
ña, Alberto Furmansky Goldstein, y la 
teniente de alcalde y delegada de Eco-
nomía del Ayuntamiento de Sevilla, 
Carmen Castreño, rubricaron este 
acuerdo en presencia de la cónsul co-
lombiana en Sevilla, Lucía Madriñán 
Saa, por el cual la ciudad de Sevilla le 
cede este espacio al Consulado de Co-
lombia hasta el año 2084. La sala rec-
tangular cedida —que tiene unos dos-
cientos metros cuadrados— actual-
mente no tiene mobiliario alguno y está 
a la espera de que comiencen pronto a 
adaptarla a las necesidades del consu-
lado para estas actividades culturales.  

Como recordó el propio embajador, 
«este pabellón siempre ha permaneci-
do en poder de Colombia desde la Ex-

posición de 1929 gracias a la generosi-
dad de Sevilla  y esta nueva sala que 
nos ceden será un punto de referencia 
cultural para nosotros y para toda la 
región como siempre ha sido el propio 
pabellón», remarcó Furmansky, quien 
recordó que el de Colombia «fue el me-
jor pabellón del 29».  

El acto — que consistió en unas pa-
labras de agradecimientos de las au-
toridades colombianas y locales, la fir-
ma del acuerdo en sí, un corte de la cin-
ta con los colores de la bandera 
colombiana y una visita guiada por sus 
instalaciones, se completó con una in-
teresante conferencia a cargo de la pro-
fesora Amparo Graciani, de la Univer-
sidad de Sevilla, quien recordó a los 
asistentes al acto, cómo se había orna-
mentado el pabellón para la Exposi-
ción del 29 desde el punto de vista es-
cultórico, que corrió a cargo de Rómu-
lo Rozo. «Este pabellón es uno de los 
más desconocidos para los sevillanos. 
Cada vez que he venido a estudiarlo he 
descubierto continuamente cosas nue-
vas en la obra escultórica de Rozo», re-
conoció Graciani. 

Por parte de la institución que cede 
este salón, Castreño recordó «lo mu-

cho que 
nos une a 
Colombia. Sevi-
lla siempre ha esta-
do abierta a todo el mundo 
y a Colombia en particular y con este 
acuerdo lo que queremos es estrechar 
aún más los lazos entre los dos países». 
Asimismo, la cónsul en Sevilla, Lucía 
Madriñán, recordó lo que «nos une con 
la ciudad de Sevilla, a la que le debe-
mos tanto». 

El Consulado de Colombia acaba de 
completar una restauración tanto en 
su fachada exterior como en el interior 
del mismo. Antonio Arrechea Fuster 

ha sido el arquitecto que ha co-
ordinado las labores de reforma, in-
cluida la sala cedida en cuestión: «Fue 
un placer recibir este encargo de un 
pabellón del 29 y que nunca ha sido efí-
mero y que necesitaba una restaura-
ción. Ha sido un reto para nosotros 
compatibilizar las labores de reforma 
con las administrativas del día a día 
del propio consulado. Hemos trabaja-
do sobre las cúpulas de las cubiertas y 
los casetones que estaban muy dete-
riorados».  

FOTOS: RAÚL DOBLADO 
La sala que cede el Ayuntamiento al Consulado de Colombia

Colombia y Sevilla 
estrechan sus lazos a 
través del legado del 29
∑ El Ayuntamiento cede 

una sala al consulado 
para que desarrolle sus 
actividades culturales

Restauración 

El edificio del consulado 
acaba de someterse a una 
reforma tanto exterior 
como interior

El embajador 
de Colombia 
en España, 
Alberto 
Furmansky, y 
la delegada de 
Economía del 

Ayuntamiento 
de Sevilla, 

Carmen 
Castreño, en el 

corte de la cinta
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‘Andalucía
en la Historia’
indaga en los
orígenes del
bandolerismo

Redacción

El número 56 de la revista An-
dalucía en la Historia profun-
diza en los desconocidos orí-
genes del bandolerismo. Y lo
hace con un informe coordi-
nado por el catedrático de
Historia Moderna de la Uni-
versidad de Sevilla, Juan José
Iglesias, que deja constancia
de la presencia de bandidos
que sembraban el terror entre
la población y que cometían
todo tipo de abusos y trope-
lías. Frente a la más popular y
divulgada figura del bandido
social, construida y transmiti-
da por los viajeros románticos
durante el siglo XIX, reapare-
ce en los documentos el ban-
dido antisocial.

Ladrones y salteadores de
caminos en la Bética; cristia-

nos desarraigados causando
estragos en las fronteras de
Granada y Portugal, conoci-
dos como golfines; bandidos
moriscos –los monfíes– en-
frentándose al Ejército en las
Alpujarras, y varias partidas
de bandoleros en las sierras
de Málaga, además de alcal-
des del crimen, corregidores y
militares, pueblan las páginas
de un dosier que bucea en las
distintas formas de criminali-
dad de la Andalucía antigua,
medieval y moderna.

Este número también rinde
un homenaje al historiador
Juan Antonio Lacomba, falle-
cido en febrero, estudioso de
la figura de Blas Infante y uno
de los fundadores de los estu-
dios modernos de historia
económica en Andalucía.

La revista homenajea
a Juan Antonio
Lacomba, estudioso
de Blas Infante

5
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P. Y. 

SEVILLA 

El historiador español Juan Pablo Fusi 
ofreció ayer la conferencia inaugural  
«En el fuego del combate:  reflexio-
nes sobre la complejidad de la Gue-
rra Civil» del primer ciclo  Letras en 
Sevilla sobre la «Literatura y Guerra 
Civil».  

Tras la bienvenida del presidente 
de la Fundación Cajasol, Antonio Pu-
lido, y las  intervenciones de Jesús Vi-
gorra y Arturo Pérez-Reverte, este úl-
timo  puntualizó que con este ciclo 
de conferencias se pretendía «quitar 
la Historia a los políticos y devolver-
la a los historiadores». Fue el catedrá-
tico de Historia Moderna de la Uni-
versidad de Sevilla, Juan José Iglesias, 
el encargado de presentar a Juan Pa-
blo Fusi, de quien destacó «su capa-
cidad para hacer historia desde un 
marco comparado internacional». 

El discípulo de Raymond Carr de-
fendió durante su intervención como 
durante unos días de mayo de 1937 
coincidieron casualmente una serie 
de sucesos que fueron plasmados en 
obras artísticas y literarias.  

Según Fosi, así ocurrió con el bom-
bardeo de Guernica y la obra de Pi-
casso (26 de abril de 1937) realizada 
en cinco semanas, las jornadas de 
mayo del 37 de Barcelona que acaba-
ron con el POUM, donde estuvo como 
miliciano  George Orwell (quien pu-
blicaría «Homenaje a Cataluña») y 
que coincide también con el dictado 
de la versión definitiva de «La vela-
da de Benicarló» del presidente de la 
Segunda República, Manuel Azaña. 
También quiso relacionar la ofensi-

va republicana sobre La Granja (del 
30 de mayo al 2 de junio de 1937) como 
marco que sirvió a Ernest Hemingway 
para su obra «Por quién doblan las 
campanas» lo mismo con «La espe-
ranza» André Malraux. 

Durante su intervención también 
tuvo palabras para recordar a Gerda 
Taro y Robert Capa o Julian Bell, así 
como las trágicas muertes de algu-
nos de ellos durante la contienda y la 
«idealización revolucionaria de la 
Guerra como lucha contra el fascis-
mo» y cómo estas obras que coinci-
den en el tiempo «afirmaban la legi-
timidad de la causa republicana». Fusi 
comentó como algunas de estas obras 
fueron convertidas en mitos, ponien-
do como ejemplo el caso del Guerni-
ca de Picasso. 

Para Fusi, «Todos contribuyeron a 
prepetuar para siempre la memoria 
de la Guerra Civil», ya que «la guerra 
española conmocionó la conciencia 
de muchos intelectuales». Todas es-
tas obras «proporcionaron planes fun-
damentales para el analisis de la gue-
rra y para la reflexión ideológica y 
emocional sobre ella. Esos libros y 
obras eran «prueba evidente» de que 
la guerra española iba a dejar, por lo 
menos, una «huella indeleble» en la 
historia europea y en la conciencia 
histórica de los españoles. 

Para acabar su intervención dicien-
do que «la guerra española fue todo 
menos simple». Y como a través de 
estas obras se pasó de la «ilusión lí-
rica» inicial al «catálogo de atrocida-
des» que Fusi quiso suavizar como 
«un fracaso histórico».

Fusi y sus reflexiones sobre la 
complejidad del conflicto
∑ La conferencia de 

Juan Pablo Fusi 
inauguró el primer 
ciclo Letras en Sevilla

JAIME GARCÍA 
Juan Pablo Fusi en Cajasol

¿Existe consenso 
académico? 

Durante la conferencia 
celebrada ayer en la  Funda-
ción Cajasol,  Fusi respondió 
a la pregrunta formulada por 
uno los asistentes que en 
nuestros días «muchos 
historiadores, un 80 por 
ciento, estamos totalmente 
de acuerdo en lo que ocurrió 
en la guerra, aún no coinci-
diendo en todos y cada uno de 
nuestros análisis».

J. M. SERRANO 
a Civil en la Fundación Cajasol

primidos ya estaba desde el inicio. «la 
republica no podía ganar, era imposi-
ble».  Pérez-Reverte anunció que su pró-
ximo libro sobre Falcó se publicará en 
octubre.  La trama «empieza en Lisboa 
y llega a Sevilla en marzo de 1937». Apro-
vechó esta cuña para hablar sobre Quei-
po de Llano y de algunas estampas de 
la guerra en Sevilla, en la Macarena o 
Triana.  

Recordó un artículo titulado «Ojo con 
los abuelos», porque  «a lo mejor no era 
el héroe que usted quería» y los peligros 
que conlleva acercarse a la historia sin 
el debido espíritu crítico. 

«Buscar quien empezó es muy com-
plejo. Hay una cosa que es evidente, po-
día haberse resuelto de muchas otras 
maneras, mil soluciones políticas. Se 
optó por lo peor que fue levantarse con-
tra la República».  Finalizó hablando de 
cultura y educación, ya que «sin los 
maestros no hay futuro posible». 

 Para finalizar, Vigorra recordó que 
la conferencia a cargo Paul Preston 
anunciada para el próximo miércoles 
había sido suspendida, convocando en 
su lugar una mesa redonda sobre his-
panistas que contará con la participa-
ción de Gibson, Pérez-Reverte y Molina 
Flores.
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Redacción SEVILLA

El primer año de funcionamiento
del Consejo de la Transparencia
y la Protección de Datos “ha su-
perado todas las expectativas”.
Así lo ve el presidente de este or-
ganismo, Manuel Medina, que se
apoyó en datos como los más de
tres millones de visitas que ha re-
gistrado el portal y las 2.805 so-
licitudes de acceso a la informa-
ción de sus primeros 12 meses.

Medina, catedrático de Dere-
cho Constitucional en la Univer-
sidad de Sevilla, es ambicioso y
espera “duplicar” los asuntos tra-
tados. Su predicción va por buen
camino y la muestra es que en to-
do 2016 ingresaron 295 expe-
dientes y en lo que va de 2017 ya
hay 205. El encargado de dirigir
el Consejo de Transparencia en-
salzó además la utilidad del orga-
nismo andaluz si se compara con
las entidades homólogas que hay
en el resto del país.

Pero también hay deficiencias
y son de la misma naturaleza que
en otras áreas de la Administra-
ción. La asignación provisional
de medios personales es “mani-
fiestamente insuficiente”, afirmó
ayer Medina, que se refirió espe-
cialmente a los trabajadores del
ámbito “técnico-jurídico”. Sin
embargo, reconoció que “ya se
han dado los primeros pasos pa-
ra suplir esta carencia”.

De ser así, el Consejo de la
Transparencia podrá hacer fren-
te a la gestión las competencias
en materia de protección de da-
tos, que le serán transferidas en
mayo de 2018, cuando se publi-
que el Reglamento Europeo Ge-
neral de Protección de Datos.
Medina defendió que dentro de
un año el organismo que preside
dará un “giro copernicano” cuan-

do se quede con ambas compe-
tencias. “Es el modelo que persi-
guen los países más influyentes
en acceso a la información públi-
ca y protección de datos”, señaló
Medina, que cree que, en caso
contrario podría haber “una ten-
sión dialética permanente”.

El director de esta entidad “de
vanguardia” realizó este diag-
nóstico ayer en el Parlamento en
el acto de creación de la Comi-
sión Consultiva de la Transparen-
cia y la Protección de Datos. Lo
hizo acompañado del vicepresi-
dente de la Junta y consejero de
la Presidencia y la Administra-
ción Local, Manuel Jiménez Ba-
rrios; y del presidente de la Cá-
mara, Juan Pablo Durán.

Para el número dos del Ejecuti-
vo socialista “estos avances no

tienen vuelta atrás” y valoró posi-
tivamente los datos cosechados
por el portal de la Transparencia
en su primer año de funciona-
miento. Para Jiménez Barrios, es-
ta herramienta “facilita” el cono-
cimiento de la Administración
por parte de los ciudadanos y ase-
guró que “una mayor informa-
ción es el mejor antídoto contra la
corrupción y la alteración de nor-
mas”. “Es la única forma de atacar
la desafección política”, apostilló
el vicepresidente de la Junta.

Durán, por su parte, definió la
transparencia como “uno de los
objetivos a cumplir” desde las ins-
tituciones públicas y defendió la
labor del Consejo de Transparen-
cia, que “sirve para que los admi-
nistradores tengan los bolsillos y
una actitud de cristal”.

La web de transparencia recibe tres
millones de visitas en su primer año
●El presidente del
órgano de información
pública reconoce que
losmedios personales
son insuficientes

M. G.

Manuel Jiménez Barrios, Juan Pablo Durán y Manuel Medina, ayer en el Parlamento.

Hemos superado todas
las expectativas, pero
queremos duplicar
el ritmo de trabajo”

Manuel Medina

Pte. Consejo de Transparencia
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Homenaje
póstumo de
los abogados al
decano Alfonso
de Cossío

R. S.

Hoy martes a las 20:00 el Co-
legio de Abogados de Sevilla
lleva a cabo un homenaje en
reconocimiento a título pós-
tumo de la figura de quien
fue su decano Alfonso de
Cossío y Corral.

El acto será presentado por
el catedrático y abogado Ma-
nuel Olivencia; el profesor y
abogado Jesús Bores; el cate-
drático José León Castro; el
abogado Manuel de Cossío
Martínez y el actual decano
José Joaquín Gallardo. La ci-
ta es en la sede de la corpora-
ción colegial de la calle Cha-
pineros 6.

Los intervinientes en el ho-
menaje glosarán, desde su
experiencia personal, los as-
pectos más relevantes de la
vida y trayectoria profesio-
nal de Alfonso de Cossío y
Corral como catedrático y
como abogado, y harán una
semblanza de una de las fi-
guras más relevantes del pa-
norama jurídico de la ciudad
de Sevilla del siglo pasado.

El acto coincide con el 75
aniversario del alta como ejer-
ciente de Alfonso de Cossío y
Corral. Nacido en Valladolid,
el 13 de octubre de 1911, na-
tural de Sepúlveda (Segovia),
fue catedrático de Derecho Ci-
vil en las Universidades de La
Laguna, Sevilla y Madrid;
abogado y decano del Colegio
de Abogados de Sevilla. De-
sempeñó un intenso papel en
el tardo-franquismo y la tran-
sición (abogado de sindicalis-
tas en el Proceso 1001) con un
talante abierto y liberal.
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Patricia Fernández, de 19 años, sufrió los 
malos tratos en su casa desde muy 
pequeña. Ha creado la primera asociación 
de víctimas menores de violencia de género

Patricia no lo ha olvidado. 
Vivió un infi erno desde 
que era muy pequeña 

pero, sin duda, el primer mal 
recuerdo lo tuvo a los seis años. 
«Fue cuando le dio una paliza 
brutal a mi madre. Ella decidió 
denunciar, pero el periplo judi-
cial duró hasta 2013», recuerda 
la joven que hoy prepara sus 
exámenes universitarios. Tiene 
19 años y una madurez impues-
ta, a la que le han llevado las 
circunstancias y que le han 
dado la valentía de crear la pri-
mera asociación de menores 
víctimas de violencia de género. 
Se llama «Avanza sin miedo».

 Su madre Sonia aún recuerda 
con rabia la indefensión que 

«Tuve suerte,   
mi padre es 
maltratador y no 
me ha matado»

B. V. CONQUERO - Madrid

Patricia Fernández en la Puerta del Sol de Madrid, donde apoya la acción de la asociación «Ve la luz» que visibiliza el maltrato

Cipriano Pastrano

res afortunadas, porque no me 
mató». En este punto la joven se 
acuerda del último caso de un 
menor víctima de violencia de 
género, un niño de 11 años al 
que su progenitor asesinó du-
rante una visita en Oza-Cesuras 
(La Coruña). Su madre había 
presentado dos denuncias pre-
viamente. «A mí me podía ha-
ber pasado lo mismo», recono-
ce Patricia. Así, ella se preparaba 
cada visita, lo tenía todo calcu-
lado. «Hacía una lista de las 
cosas que me llevaba a su casa, 
de cada prenda. Quería volver 
con todo porque para mí era 
como si me mandaran a la gue-
rra. También controlaba cómo 
dejaba cada cosa en la habita-
ción para comprobar si entraba 
mientras dormía».

sintió durante el proceso judi-
cial: «A pesar de las órdenes de 
alejamiento que tenía en contra 
de él, los jueces permitieron 
que mis hijos pasaran tempo-
radas con él. Es más, me tacha-
ban de loca y durante tres meses 
no pude ver a los niños porque 
decían que sufrían el Síndrome 
de Alienación Parental (SAP)», 
un trastorno que desmiente la 
ciencia. «Yo sólo quería que les 
dieran voz a los niños, que les 
escucharan, pero no hubo ma-
nera».

Durante todos esos años, casi 
una década, Patricia y su her-
mano Jesús  debían cumplir con 
los regímenes de visita y pasa-
ban temporadas con el maltra-
tador de su madre. «Yo he teni-
do suerte, soy una de las meno-

Ella reconoce que durante 
todos esos años «me sentí inde-
fensa. No sabía a quién pedir 
ayudar, ni tenía a nadie que me 
explicara qué es el maltrato. Las 
mujeres, por lo menos, tienen 
un teléfono al que llamar, pue-
den recibir ayuda psicológica, 
pero nosotros no». 

Su valentía le ayudó  a escribir 
un libro «Ya no tengo miedo» en 
el que narra su experiencia y a 
raíz de la página de Facebook 
que abrió para promocionarlo 
se han puesto en contacto con 
ella muchos niños. «Buscan 
información, ayuda, porque 
nadie les escucha, no se nos 
tiene en cuenta», por eso ha 
decidido crear la asociación. 
«Queremos ser un grito de es-
peranza, mostrarles que hay 
una salida y ya que ellos no 
pueden dar su cara, lo hago yo 
por ellos. Nuestra intención es 
que puedan tener una infancia 
feliz, lo que se merecen», añade 
la joven. Por ahora no tienen un 
número concreto de cuántos 
menores podrían sumarse pero 
lo que quieren es que «gracias a 
la asociación, consigamos el 
apoyo de profesionales que 
puedan ayudar a los niños que 
se encuentran en esta situa-
ción», añade.

De acuerdos con los últimos 
datos del Ministerio de Sani-
dad, cinco menores han muer-
to por violencia machista y el 
número asciende a 20 si se con-
tabilizan los últimos cuatro 
años, desde que el Gobierno los 
incluyó también como víctimas 
de violencia de género.

Menores víctimas mortales por
violencia de género
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BRUSELAS INVESTIGA 
PRECIOS EN FÁRMACOS 
CONTRA EL CÁNCER

 La Comisión Europea 
anunció ayer la apertura de 
una investigación formal 
para evaluar si la compañía 
Aspen Pharma ha abusado 
de su posición dominante 
para imponer incrementos 
en los precios de cinco 
medicamentos contra el 
cáncer. La investigación se 
centra en medicamentos 
que contienen clorambucil, 
melfalán, mercaptopurina, 
tioguanina y busulfan, a los 
que la farmacéutica podría 
haber impuesto incremen-
tos de precios injustifi cados 
de hasta varias veces su 
precio real. 

LA MUJER QUE HELÓ 
A UN HOMBRE LO 
ATRIBUYE AL ALCOHOL

  La heladera acusada de 
matar y congelar a la víctima 
afi rmó ayer que su condi-
ción de alcohólica fue 
determinante en lo ocurrido 
en su local. En su declara-
ción, María del Carmen Q. B. 
afi rmó que sólo solo tiene 
algunos recuerdos de los 
hechos, como una pelea 
previa, que se despertó en 
un charco de sangre y que 
introdujo al hombre en un 
congelador. También dijo 
que, debido a las copas que 
había tomado, tenía 
«lapsus» de lo que pasó en 
su local en 2016.

5.000 ESTUDIANTES 
HARÁN PRÁCTICAS   
EN PYMES EN 2017 

  Gracias al acuerdo fi rmado 
entre Banco Santander, Crue 
Universidades Españolas y la 
Confederación Española de 
la Pequeña y Mediana 
Empresa,5.000 estudiantes 
universitarios podrán 
realizar prácticas profesiona-
les remuneradas en peque-
ñas y medianas empresas de 
toda España durante 2017. El 
objetivo del programa 
impulsado a través de 
Santander Universidades, es 
complementar la formación 
de los estudiantes, acercán-
doles la realidad del ámbito 
profesional.
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ANDALUCÍA.Sevilla. Economía. Educación. La
XV Feria de la Ciencia de Sevilla finaliza con la
visita de más de 25.000 personas
La muestra ha ofrecido un total de 120 expositores en los que han participado 100 centros
educativos de toda Andalucía y 50 entidades

SEVILLA, 15 May. (EUROPA PRESS) 

Más de 25.000 personas han pasado finalmente por la 15ª Feria de la Ciencia que ha cerrado este sábado sus
puertas en el Palacio de Exposiciones y Congresos de Sevilla, Fibes. La muestra, que organizan la Fundación
Descubre y la Sociedad Andaluza para la Divulgación de la Ciencia (SADC), se consolida de esta forma como
la mayor feria de cuantas se celebran en España con la aportación de 150 entidades entre centros educativos,
centros de investigación, universidades, asociaciones e instituciones que han ocupado los 120 stands de esta
edición.

La feria lidera la Red de Ferias de la Ciencia y la Innovación de Andalucía 'reddeferias.fundaciondescubre.es'
 fue constituida en 2011 por las principales muestras científicas de la comunidad autónoma bajo la iniciativa de
la Fundación Descubre con la esponsorización de la Consejería de Economía y Conocimiento.

Tiene como fin aunar fuerzas para despertar vocaciones científicas, impulsar la divulgación del conocimiento,
fomentar la participación ciudadana, potenciar la imagen de la ciencia, consolidar e impulsar las ferias, y crear
un foro de encuentro entre los divulgadores de la ciencia de Andalucía.

La Red de Ferias de la Ciencia participa de forma activa con la financiación del evento, la cesión de materiales
divulgativos y su difusión, dando soporte a la feria y permitiendo su consolidación en el tiempo.

En la jornada del sábado, la feria cambió de público para atraer mayoritariamente a las familias, que pudieron
disfrutar de los trabajos científicos preparados por más de 5.000 escolares y 500 profesores de todos los niveles
educativos y de centros de toda Andalucía, así como otras 700 personas entre investigadores y personal
divulgador de otras entidades, que han contado ciencia a quienes se han acercado a la feria.

Organizada de manera conjunta por la Fundación Descubre y la Sociedad Andaluza para la Divulgación de la
Ciencia (SADC) con el patrocinio de las consejerías de Economía y Conocimiento, y Educación, además de la
Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología (Fecyt), del Ministerio de Economía y Competitividad, se
ha celebrado por sexto año consecutivo en el Palacio de Exposiciones y Congresos de Sevilla.

Con el objetivo de divulgar y acercar la ciencia a la sociedad, este año la actividad se ha celebrado bajo el lema
'Más ciencia, más educación, mejor salud', y ha tenido como temas principales la 'Ciencia, limentación y vida
saludable', 'Robótica y nuevas tecnologías', 'Medio ambiente', y 'La evolución de la ciencia desde la Expo'92 en
su 25 aniversario'.

EXPOSITOR DE LA FUNDACIÓN DESCUBRE

El stand de la Fundación Descubre ha ofrecido al visitante experiencias divulgativas desarrolladas por patronos
y centros educativos que participan en representación de las ferias de la ciencia celebradas en otras provincias
andaluzas y enmarcadas en la Red de Ferias de la Ciencia y la Innovación de Andalucía.
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En este espacio se ha podido participar en experiencias presentadas por cuatro de los patronos de la Fundación,
el Instituto Andaluz de Patrimonio Histórico (IAPH), el Instituto Andaluz de Investigación y Formación
Agraria, Pesquera, Alimentaria y de la Producción Ecológica (Ifapa), ImgemaReal Jardín Botánico de Córdoba
y el Centro de Ciencia Principia.

A ello se suman los talleres de centros representantes de la ferias de la red, los Paseos por la Ciencia (Córdoba),
las Jornadas de Ciencia en la Calle 'Diverciencia' (Algeciras, Cádiz), la Feria de la Ciencia de Jerez (Cádiz), el
Encuentro de Ciencia de Bezmiliana, en Rincón de la Victoria (Málaga) y el Encuentro de Alumnado
Investigador de la provincia de Cádiz.

La programación del expositor se ha completado con el proyecto 'Cultivamos salud y cosechamos integración',
del IES Hipatia, las experiencias presentadas por Drosophila y Bioscript, un tallerdemostración sobre
fotografía esférica en 360º a cargo de Álvaro Martínez Sevilla, de la Universidad de Granada, y 'Sensociencia',
de las Universidades de Almería y Granada, y el Parque de las Ciencias.

EL STAND DE LA SADC

Además de las actividades y experimentos que se desarrollan en los distintos expositores, en el stand de la
Sociedad Andaluza para la Divulgación de la Ciencia (SADC) se ha podido disfrutar de una completa
programación con las actividades que muchos de los centros han elegido exponer en este espacio.

Asimismo, este año la feria ha contado nuevamente con el espacio STEM+A, en el que se han impartido
microcharlas sobre ciencia, tecnología, ingeniería y matemáticas. En este sentido, en la feria también se han
entregado premios y se ha podido participar en algunos juegos, como 'EntreREDes', en el stand de Red
Eléctrica de España; 'En busca del científico perdido', en el expositor de Isla Mágica; 'Encuentra los GEIs', en
el stand del Instituto Andaluz de la Juventud; la Gymkhana: LabCiencia y Tecnología, y la actividad 'La física
de las atracciones'.

Otras de las actividades que se han desarrollado durante la feria es la entrega de los premios del 6º Concurso de
Vídeos de Experiencias Científicas 'Ciencia en 100 segundos' que organizan la SADC y la Fundación
Descubre, en colaboración con la RTVA. Medio centenar de vídeos han competido en el certamen de este año,
con temáticas que abarcan desde las reacciones químicas, la física o la protección del medio ambiente.

En concreto, en la categoría de Educación Primaria ha obtenido el primer premio el vídeo 'El holograma', del
CEIP Fray Bartolomé de las Casas de Sevilla, una de las experiencias que el centro trae a la Feria de la Ciencia
dentro de su proyecto 'La mar de experimentos'.

El jurado ha valorado especialmente el objetivo didáctico y la naturalidad con la que el alumnado explica la
experiencia. En la categoría de Secundaria, ha sido reconocido el vídeo 'Arquitectura bioclimática y desarrollo
sostenible', del IES Gustavo Adolfo Bécquer de Sevilla, en el que abordan cómo otras formas de vida más
respetuosas con el medio ambiente son posibles.

En este caso, ha premiado la capacidad de síntesis para explicar la gran cantidad de experiencias que presentan
en la 15ª Feria de la Ciencia. Los galardones consistirán en material didáctico y una actividad divulgativa
financiada por la Fundación Descubre.

PREMIO CICCARTUJA A FUTUROS CIENTÍFICOS

El Centro de Investigaciones Científicas Isla de La Cartuja (cicCartuja) también otorga durante la Feria de la
Ciencia el 'Premio cicCartuja a futuros científicos', que es un reconocimiento a los proyectos de divulgación
científica de Secundaria y Bachillerato que participan en la Feria de la Ciencia.

La 15ª Feria de la Ciencia ha cerrado así sus puertas tras volver a demostrar un año más que la ciencia también
puede ser divertida.

ORGANIZADORES
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La Fundación Descubre (fundaciondescubre.es) es una fundación privada sin ánimo de lucro, impulsada por la
Consejería de Economía y Conocimiento de la Junta de Andalucía, y que cuenta en su patronato con 22
instituciones de avalado prestigio en investigación y divulgación.

La Sociedad Andaluza para la Divulgación de la Ciencia (SADC), por su parte, es una asociación sin ánimo de
lucro que tiene entre sus principales objetivos mejorar la enseñanza de las ciencias en los centros educativos y
promocionar la divulgación científica en la sociedad.

La Feria de la Ciencia de Sevilla es el "buque insignia" de una red conformada por diez muestras y que suman
este año más de 84.000 visitantes para conocer los trabajos de unos 15.000 alumnos y 1.700 profesores de 300
centros educativos.
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2017516 Europa Press

http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30&cod=20170515171349 1/2

europa press
Andalucía

ANDALUCÍA.Granada. Universidad de Granada
aprueba el cambio de su calendario académico, que
adelanta los exámenes de septiembre
GRANADA, 15 May. (EUROPA PRESS) 

El Consejo de Gobierno de la Universidad de Granada (UGR) ha aprobado este lunes la modificación de su
calendario académico, lo que entre otros cambios, conlleva la desaparición de los exámenes de septiembre y la
conclusión del curso académico antes del periodo vacacional de agosto.

La Universidad de Granada ha enmarcado este paso en "la progresiva implantación en la mayoría de las
universidades públicas españolas de un calendario en el que la convocatoria de exámenes extraordinarios tiene
lugar antes de las vacaciones de verano".

El equipo de gobierno de la UGR sostiene en una nota que el adelanto de los exámenes de septiembre ofrece
ventajas académicas y administrativas.

Cita por una parte que los estudiantes pueden contar durante todo el periodo de preparación de los exámenes
extraordinarios con la ayuda de sus profesores o que el adelanto de los exámenes extraordinarios permita a
todos los estudiantes iniciar el curso con normalidad en septiembre y evitar incorporaciones tardías.

Otras áreas en las que las que la UGR ve "ventajas evidentes" son las vinculadas a la movilidad internacional,
estudios de posgrado y procesos de matriculación.

Por otra parte, señala a beneficios para los docentes, como conocer el listado completo de los estudiantes de sus
asignaturas desde el inicio del curso; facilidades de planificación de las prácticas obligatorias o de las
actividades de los másteres. Además de contar con un periodo sin docencia que podrían dedicar a otro tipo
tareas con pleno acceso a sus centros y a los diferentes servicios.

La UGR afirma que en virtud del "proceso de reflexión conjunta" que ha existido para esta medida se han
incorporado días no lectivos previos a los exámenes finales y destinados a la preparación de los mismos.
También se han establecido soluciones provisionales al problema derivado de la celebración de la convocatoria
de septiembre de los exámenes de selectividad y se ha dejado prácticamente el mes de julio, que permite a los
estudiantes contar con casi dos meses consecutivos para dedicar a estancias, prácticas y actividades laborales.

En términos generales, la propuesta aprobada por el Consejo de Gobierno establece un marco general que
entrará en vigor en el curso próximo (20172018) y que establece las líneas generales dentro de las que cada
Centro debe fijar su propio modelo de calendario y la programación concreta de las pruebas de evaluación final
previstas en sus planes de estudio.

Dicho marco general establece, como principal novedad, la desaparición definitiva de los actuales exámenes de
septiembre y la conclusión del curso académico antes del periodo vacacional de agosto.

DESACUERDO

Desde la Coordinadora Sindical Estudiantil se han mostrado contrarios a esta medida, por la que han convocado
una concentración este lunes en el rectorado.
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Algunas personas han decidido entrar e "interrumpir" la sesión del consejo de gobierno "de una forma pacífica"
al grito de "ni rectora, ni decana, asamblea soberana", según ha informado el colectivo en una nota.

Los estudiantes han criticado los "oídos sordos" por parte del Rectorado a sus reivindicaciones, lo que, según
detallan, ha llevado a la rectora, Pilar Aranda, a suspender temporalmente la sesión a la espera de que se
desalojara la estancia, tras lo que han avanzado que mantendrán su "lucha".
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ANDALUCÍA.Sevilla. La segunda edición de
Sevilla Startup Weekend Aeroespacial se celebra del
2 al 4 de junio
SEVILLA, 15 May. (EUROPA PRESS) 

Sevilla acoge del 2 al 4 de junio la segunda edición del Sevilla Startup Weekend Aeroespacial, el mayor evento
de emprendimiento aeroespacial de España, en las instalaciones del Campus EUSA.

De la primera edición, celebrada en 2016, nacieron un total de nueve proyectos de los que resultó ganadora
'Goose', una plataforma que une a viajeros con pilotos privados y aeródromos beneficiándose así el usuario,
puesto que le supone un ahorro de costes a la hora de viajar a localizaciones con difícil acceso y, por otro lado,
beneficia a los pilotos privados al permitirles sumar más horas de vuelo.

El segundo premio fue para 'Drone Racing', plataforma que ofrece carrera de drones en circuitos para no
profesionales. Y el tercer premio fue para 'Ballew', startups que usa los globos aerostáticos como una
herramienta de seguridad añadiéndole cámaras de vigilancia para grandes superficies.

Desde la Asociación SevillaUP, entidad organizadora del evento, explican que "el sector aeroespacial es clave
en la ciudad de Sevilla y con este evento pretendemos acelerar la generación de ideas de negocio en este
sector", argumenta su presidente, Jaime Aranda.

En total son diez Startup Weekend los que se han celebrado en Sevilla, ediciones que refuerzan la posición de la
ciudad como la primera de España en cuanto a celebración de este tipo de eventos. Hasta un total de diez
startups continúan su actividad y actualmente generan más de 40 puestos de trabajo en la ciudad. Entre ellas se
encuentran Oblumi, Ask Vicente o Ciclogreen.
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La Universidad de Granada aprueba la Oferta de
Empleo Público para 2017
GRANADA, 15 May. (EUROPA PRESS) 

El Consejo de Gobierno de la Universidad de Granada (UGR) ha aprobado los acuerdos previamente adoptados
por su Comisión Académica en relación con la Oferta de Empleo Público (OEP) del Personal Docente e
Investigador con vinculación permanente de la Universidad de Granada para el año 2017.

Concretamente, según ha informado la UGR, atendiendo a los cambios introducidos por el artículo 1.1.b del
Real Decreto Ley 6/2017 en relación con la tasa de reposición para los Cuerpos de Catedráticos de
Universidad, de Profesores Titulares de Universidad y profesores contratados doctores de Universidad, se
calcula que los ceses en el año 2016 de personal docente e investigador en la Universidad de Granada a
computar a tales efectos son 124 60 bajas por ceses en la prestación de puesto de trabajo y 64 por declaración
en situación de excedencia sin reserva de puesto de trabajo de los Titulares de Universidad que promocionaron
a Catedrático de Universidad en el año 2016.

En consecuencia, a partir del citado marco legal, tomando en consideración las disponibilidades
presupuestarias, y tras su negociación con los representantes de los trabajadores, se ha presentado y aprobado
una propuesta de oferta de empleo público de personal docente e investigador de la Universidad de Granada
para el año 2017, con 164 plazas en total.

En concreto, 104 plazas de titular de Universidad. Del total de plazas, seis se convocan para permitir la
estabilización de personal investigador del Plan Propio de Reincorporación de Doctores de la Universidad de
Granada, una para permitir la estabilización de un investigador con contrato Ramón y Cajal, y el resto para
permitir la promoción del personal docente e investigador de la Universidad de Granada acreditado a Titular de
Universidad de acuerdo con los 'Criterios para determinar las plazas convocadas en los concursos de acceso al
cuerpo de Titulares de Universidad de profesorado acreditado de la Universidad de Granada', aprobados en
Consejo de Gobierno de 10 de marzo de 2016.

Una de estas plazas será además cubierta por el turno de discapacidad en la Oferta de Empleo Público.

De otro lado, sale una plaza de Profesor Contratado Doctor para permitir la estabilización de personal
investigador del Plan Propio de Reincorporación de Doctores de la Universidad de Granada; 59 plazas de
Catedrático de Universidad por promoción interna, hasta alcanzar el número máximo de plazas que son objeto
de esta oferta de empleo público de turno libre en este mismo año.

Esta oferta de empleo supone "un importante y generoso esfuerzo" económico por parte de la Universidad de
Granada, valorado en unos 1,5 millones de euros, con el que se espera eliminar la lista de espera de acreditados
en un plazo estimado de dos años.

Por otra parte, el Consejo de Gobierno de la UGR también ha aprobado los acuerdos previamente adoptados
por su Comisión Académica en relación con la contratación de profesorado ordinario no permanente (PAD y
PA) en los campus de Ceuta y Melilla para el curso académico 2017/2018. Concretamente, se ha aprobado la
contratación de cinco profesores ayudantes doctores que extinguen contratos de profesores sustitutos interinos y
tres plazas de profesor asociado en el campus de Ceuta, así como seis profesores ayudantes doctores que
extinguen contratos de profesores sustitutos interinos y trece profesores por implantación de nuevas titulaciones
y por necesidades docentes urgentes e inaplazables y 16 plazas de profesor asociado en el campus de Melilla.
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